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РЯСНОЕзнямя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 114 (10222) Воскресенье, 9 июня 1957 года. Цена 20 коп.
Л Е Т Н И Й  О Т Д Ы Х  

Т Р У Д Я Щ И Х С ЯНаступило лето. Многие тысячи трудящихся проводят в это время свои очередные отпуска. Становится оживленно в садах и парках, на стадионах, в загородных местах для гуляний.В нашей стране забота о -здоровье трудящихся всегда находится в центре вни- ^ мания Коммунистической партии и Советского государства. Право граждан СССР на отдых закреплено в Советской Кояститупии.Одним из проявлений заботы партии о народе является установление сокращенного рабочего дня в предвыходные и предпраздничные дни. К услугам трудящихся —  замечательные здравницы, туристские базы, клубы и дворцы культуры, парки, спортивные стадионы и станции. Ежегодно выделяются большие средства на организацию отдыха советски^ людей, на строительство и благоустройство санаториев и домов отдыха, спортивных сооружений, на экскурсии и туристские походы.Нужно полностью использовать большие возможности, предоставленные партией и правительством, принять все меры К тому, чтобы организовать полезный и интересный отдых для трудящихся.Между тем, в организации летнего отдыха трудящихся в нашей области, как и в прошлом году, допускается много недостатков.Сейчас установилась хорошая погода. Многие томичи, например, хотят проводить СБОЙ воскресный день в живописных окрестностях Томска. Но пока почти ничего не сделано для организации загородного отдыха. Томский горисполком должен принять немедленные меры для того, чтобы по маршруту Томск — • Басандайкз могли регулярно курсировать пассажирские автобусы, позаботиться о том, чтобы в местах заг0|родного отдыха в воскресные дни работали передвижные автолавки, киоски с  прохладительными напитками. В это время должно быть увеличено количество автомашин, обслуживающих отдыхающих.Как показал рейд, проведенный редакцией, некоторые скверы и сады в Томске плохо подготовились К лету. Следовало немедленно устранить отмечавщиеся недостатки. Однако они исправляются медлен, но. Мало изменений, например, произо- щло в сквере на Белом озере. Единственно, что сделано, —  очищена территория от мусора. Между тем, как пишет нам читатель нашей газеты тов. Орлов, здесь можно было бы проводить вечера отдыха с  интересной программой, организовать аттракционы, игры, танцы, катания на лодках, здесь можно организовать тир и игротеки.Неприглядно выглядит район Сухого озера— место пла^нировавшегося в прошлом парка. Большая часть насаждений здесь погибла. Уцелевшие насаждения не охраняются, многие поломаны, посохли.

Излюбленное место отдыха многих томичей —  берег Томи в районе Лагерного сада. В прошлом году отдыхавшие высказывали ряд нареканий из-за неблагоуст- роенности этого места. Этим лет01М здесь не лучше. Территория сада захламлена, нет скамеек, оборудованньп беседок. Необходимо сделать более безопасньш спускДалеко не пюлно используются возможности для организации культурного отдыха жителей в районных центрах. Так, городской парк в Колпашево запущен. Многие деревья в нем вырублены, аллеи превращены в проезжие дороги. Неблагоустроен и городской стадион «Буревестник». В с . Подгорном, в центре Чаинского района, каждую весну сад заливает водой, которая не просыхает даже и в солнечную погоду. Давно жители райцентра требуют от коммунального отдела райисполкома произвести дренажные работы, но он этого не делает. Плохо организована в саду охрана деревьев. Часть саженцев в нем погибла.Большая ответственность в организации летнего отдыха втолагается на учреждения культуры, которые должны значительную часть своей работы перенести в сады и парки, на открытые эстрады. Формы клубной работы летом безгранично разнообразны: это организация массовых гуляний, праздников песни, кинолекториев, концертов художественной самодеятельности, вечеров встреч с_ лучшими производственниками, экскурсий по примечательным местам, велосипедных и лодочных прогулок и т. п. Библиотеки могут устроить на свежем воздухе читальни, проводить в садах и парках читательские конференции, беседы о книгах.Профсоюзные организации c o b jic c t h o  с правленишги клубов, хозяйственными ор- ганизапяянги и советами добровольных спортивных обществ должны разработать планы летней оздоровительной работы, особенно для детей. Большое место в этих планах следует уделить физкультуре и спорту. Заслуживает одобрения инициатива некоторых заводских профсоюзных организаций, которые оборудовали спортивные площадки при заводских общежитиях и возле заводских цехов.Большую заботу об отдыхе трудящихся должны проявлять работники санаториев и домов отдыха. В прошлом году были неоднократные жалобы на плохую организацию досуга отдыхающих в некоторых наших домах отдыха, например, в доме отдыха «Ключи». Нужно, чтобы все работники домов отдыха были преисполнены чувства ВЫСОК10Й ответственности за свое дело. Они обязаны делать все для того, чтобы трудящиеся мокли хорошо и интересно отдохноть, набраться свежих сил .тля дальнейшего труда.Заботиттюя о летнем отдыхе трудящихся —  важная обязанность партийных, профсоюзных, комсомольских организаций, работников здравниц, учреждений культу, вы, местных Советов.
К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО 

ТРУДЯЩИХСЯ (ШЕСТОГО СОЗЫВА)
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ

29 июня 1957 г. созывается вторая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся (шестого созыва).На обсуждение сессии вносится вопрос: «О ходе строительства и капитального ремонта жилого фонда». (Докладчик —  председатель облисполкома тов. Васильев И . Ф .).

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева
в Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 7 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня находящиеся в Финляндии по приглашению Президента и Правительства Финляндской Республики Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и член Президиума Верзрвного Совета СССР Н. С. Хрущев возложили венок на могилу президента Финляндии Ю. К. Паасикиви.В 10 часов утра Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев прибыли на кладбище Хиетаяиеми, где покоится прах выдающегося сына финского нарО'Да Ю. К. Паасикиви, скончавшегося 14 декабря 1956 года. Вместе с Н. А . Булганиным и Н. С . Хрущевым на кладбище прибыли сопровождающие их в поездке по Финляндии лица.На церемонии возложения венка присутствовал Посол СССР в Финляндии В . 3. Лебедев и ответственные сотрудники Советского посольства. На кладбище прибыла также вдова покойного президента Алли Паасикиви.Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев возлагают на надгробную плиту венок, на котором на русском и финском языках написано: «Выдающемуся государственному деятелю Финляндии Ю. К. Паасикиви от Председателя Совета Министров СССР Н. А . Булганина и члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С . Хрущева».Обращаясь в супруге покойного президента г-же Алли Паасикиви, Н. С. Хрущев говорит:—  Мы всегда относились с  большим уважением в полезной деятельности Вашего супруга, сде.тавшего очень много для развития и укрепления дружественных отношений с нашей страной. Эго был выдающийся государственный дег( ■ тель, сыгравший крупную роль в разв.,1̂  тии добрососедских отношений между нашими странами, и мы высоко чтим его память.

Г-жа Алли Паасикиви в ответ на эти слова ГОБ10РИТ:—  От всего сердца благодарю Вас за ТО, что Вы прибыли в нашу страну. Я очень тронута тем, что Вы начинаете свой визит с посещения могилы моего супруга. Я  очень тронута Вашим вниманием.В 10 часов 30 минут в парадном зале Государственного совета начались переговоры между правигельственными делегациями Советского Союза и Финляндии.С советской стороны в переговорах участвуют: Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, член Президиума Верхощюго Совета СССР Н. С. Хрущев, Министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, Министр культуры СССР Н. А. Михайлов, генерал apjran И. А. Серов, Посол СССР в Финляндии В. 3. Лебедев, заместитель Министра внешней торговли П. Н. Еумык-нн, генерал армии М. С. Малинин, член Коллегии МИД СССР Л. Ф. Пльичев, заведующий отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, заместитель заведующего отделом МИД СССР С. А. Афанасьев.С финской стороны в переговорах принимают участие; Премьер-Министр В . И. Сукселаннен, Министр инюстран- ных дел И. Виролайнен, статс-секретарь 
Л. Туоминен, первый Министр финансов Н. Мейнандер, Министр торговли и _̂ про- мышленности Э. Кайтила, заведующий политическим отделом МИД Р. Энкель, заведующий адшнистратявным отделом МИД И. Ванамо, заведующий торгово-политическим отделом МИД 0. Кайла, заведующий отделом Министерства торговли и промышленности Г. Корхонен, Посол Финляндии Б СССР Э. А. Вуори.

совершили поездку по городу. Вместе с ними в поездке участвовали: Председатель Парламента К .-А . Фагерхольм, Премьер- Министр. В. И. Сукселайнен, Министр иностранных дел И. Виролайнен н другие официальные лица. После осмотра города советские руководители посетили детскую клинику Хельсинкского лтиверситета, по- стр'аенную в 1946 годТ. У входа в клинику советских гостей встретили главный врач клиники профессор А. Юлппэ и другие представители медицинского персонала клиники. Дети. преподнесли Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву цветы. У  макета здания клиники профессор Юлппэ рассказал гостям о том. Как было создано это медицинское учреждение и как организована его работа. После осмотра палат Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие пх лица расписались в книге почетных гостей.

ХЕ,ДЬСИНКИ, 7 июня. (ТАСС). В первой половине дня Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица

ХЕЛЬСИНКИ, 7 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня, после поездки по городу Хельсинки, Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица направились в строящийся недалеко от Хельсинки городок Тапиола. Строительство в Тапиола осуществляется жилищным фондом, основателями которого являются шесть общественных и профсоюзных организаций. Проектом строительства предусмотрено разделение района строительства на три участка, отделенных друг от друга зелеными полосами. В центре этих участков предполагается создать административный, торговый п культурный центр с общественными зданиями, спортивными сооружениями, парками, предполагается, что население Тапиола составит около 15 тысяч человек.Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица прибыли, в Тапиола во второй половине дня. Вместе с ними прибыл Премьер-министр В. И. Сук

селайнен и другие официальные лица. При въезде в Тапиола советских гостей встретили председатель правления жилищного фонда X . фон Хертцен, вице- председатель А. Симонен и председатель совета уполномоченных жилищного фонда А. Суму. X . фон Хертцен рассказал подробно о том, как осуществляется строительство Тапиола. Советские гости осмотрели построенные кварталы, посетили здание детского сада, квартиру рабочего-фрезе- роБщика В. Дикмана, а также дом председателя совета уполномоченных жилищного фонда А. Суму.После посещения городка Тапиола Н. А . Булганин и Н. С. Хрущев н сопровождающие их лица прибыли в финляндский Парламент, где для них был устроен прием. У подъезда советских гостей встретили вице-председатели Парламента Д. Хельяс и Т. Куяла и секретарь Парламента 0. Салерво. Государственные деятели Советского Союза теп.ю здороваются с встречающими лицами и поднимаются в здание законодательного органа республики. Здесь собрались депутаты Парламента. I .  Хельяс и Т. Еуяла представляют их советским гостям. Затем Председатель Парламента К .-А . Фагерхольм обратился к государственным деятелям СССР с приветственной речью.С ответной речью выступил Н. А. Булганин.Затем Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие пх лица осмотрели здание Парламента, побывали в зале пленарных заседаний. Н. А, Булганину и Н. С. Хрущеву была преподнесена на память книга на русском языке, изданная в связи с 50-летием финляндского Парламента, отмечавшимся 2 3' мая этого года. Перед тем, как покинуть здание Парламента, советские государственные деятели расписались в книге гостей Председателя Парламента.
Беседа Н. А. Булганина и 

Министром Финляндии
Н. С. Хрущева с Премьер- 
В. И. Сукселайненом

■ ХЕЛЬСИНКИ. 7 июня. (Спец, корр.
ТАСС). В состоявшейся в пятницу 7 июня беседе принимали участие с советской стороны: Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, член Презйдирш Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, Министр иностранных дел СССР А. А . Громыко, Министр культуры СССР Н. А. Михайлов, генерал армии И. А . Серов, заместитель Министра внешней торговли СССР 11. Н. Кумыкин, генерал армии М. С. Малинин, член Коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев. Посол СССР в Финляндии В. 3. Лебедев, заведующий отделом МИД СССР Ф. Ф. Мюлочков и заместитель заведующего отделом МИД СССР С. А. Афанасьев.С финской стороны в беседе участвовали: Премьер-Министр В. И. Сукселайнен, министры Н. Мейнандер. И. Виролайнен и Э. Кайтила, статс-секретарь Л- Туоминен, Посол Финляндии в СССР Э. Вуори, за

ведующие отделами МИД Финляндии Р. Энкель, 0 . Кайла и И. Ванамо, а также начальник отдела Министерства торговли и промышленности Финляндии Г. Корхонен.Беседа, которая началась в 10 часов 30 минут и закончилась в 11 часов 45 минут, проходила в духе дружбы и откровенности. В течение беседы представилась возможность для полезного обмена мнениями по общим вопросам, представляющим интерес для обеих стран.С обеих сторон было- констатировано, что добрососедские отношения между Финляндией и Советским Союзом в настоящее время исключительно хорошие и что имеются все предпосылки для сохранения пх и в будущем одинаково хорошими, к чему оба гО'Сударства со своей .стороны искренне стремятся.Для более подробной оценки некоторых вопросов и для изучения новых форм

деятельности было найдено целесообразным назначить три комиссии. ,Комиссию, рассматривающую общие отношения между обеими странами, составляют —  с финской стороны: Министр иностранных дел И. Виролайнен, статс- секретарь Л. Туоминен, Посол Финляндии Б СССР Э. Вуори и заведующий отде.чом МИД Финляндии Р. Энкель: и с советской стороны: Министр иноетраиных дел СССРA. А. Громыко. Посол СССР в ФинляндииB. 3. Лебедев, член Коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев ц заместитель заведующего отделом МИД СССР С. А. Афанасьев.Культурные вопросы-было решено пере- дать на рассмотрение Министра п р стр ан - ных дел Финляндии И. Виролайнена и Министра культуры СССР Н. А. Михайлова с участием соответствующих экспертов.Торговые вопросы будут изучаться с финской стороны статс-секретарем Туоми-

неном и заведующим отделом МИД Финляндии 0 . Кайла и с советской стороны— • заместителем Министра внешней торговли П. Н. Кумыкиным и торговым представителем СССР в Финляндии А. Г. Дроздовым.Во время беседы расематривалось также с  советской стороны междунагладное положение и было установлено, что оба государства преисполнены одинакового желания способствовать сохранению мира и мирных форм сотрудничества в мире и что Финляндия стремится в соответствии с принципом, выраженным в докуворв р дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи, оставаться в стороне от протпворе- чий между интересами великих держав, а’ также своей нейтральной и мирной внешней политикой способствовать дальнейшему развитию мирных условий, • в частности, в Северной Европе.
Догоним США по производству мяса, молода и масла на душу населения!

на соревнование колхоз „Северное
сияние**, Бакчарского района

Колхозники сельскохозяйственной артели «Труд», как и все советские люди, с  огромным удовлетворением восприняли задачу, поставленную в речи Н. С. Хрущева в Денинграде на совещании работников сельского хозяйства северо-запада РСФСР. —  в ближайшие . годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения.Руководствуясь решениями ЦК КПСС, направленньгаи на крутой подъем социалистического сельского хозяйства, наша артель добилась некоторых успехов. Надой молоко на фуражную корову за два года возрос в 1,5 раза. В 1953 году колхоз произвел всего 84 центнера свинины,

Письмо из Кемеровской областиа на 100 га пашни ее вышло 1 ,3 , в 1956 году свинины было получено 300 центнеров, а на 100 гектаров пашня —  11,8 центнера.Подсчитав свои возможности, мы при
шли к выводу, что сможем в 1960 году 
увеличить производство продуктов живот
новодства на 100 гектаров земельных 
угодий: мяса —  в 5 раз, молока —  в 
4 раза, а свинины на 100 гектаров паш
ни —  в 7 раз по сравнению с 1956 го
дом.

Производство мяса на 100 га земель
ных угодий при этом составит 70, моло-

БЫСТРЕЕ РАЗВИВАТЬ ОВЦЕВОДСТВО, УВЕЛИЧИВАТЬ
ПРОИЗВОДСТВО ШЕРСТИ

Увеличим поголовьеовец за год в полтора разаСреди некоторых руководителей колхозов существует мнение, что овцеводство в нашем северном районе —  дело невыгодное. Подобные мнения опровергаются практикой нашего колхоза, хотя мы далеко не использовали все возможности для развития овцеводства. В 1956 году от каждой овцы- мы получили по 2 ,9  килограмма шерсти, получили и вырастили по 120 ягнят от каждых 100 овцематок. Доход артели от овцеводства составил 40 тысяч рублей.С одобрением работники овцефермы колхоза воспоиняли письмо Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР «О дальнейшем развитии овцеводства и увеличении производства шерсти». Обсудив письмо, мы решили в 1957 году увеличить поголовье овец на ферме в 1,5 раза, добиться получения не менее 3 килограммов шерсти от каждой овцы. Сейчас у нас на ферме 300 овец, к концу года их будет 450.Чтобы повысить товарность овцефермы, серьезно займемся племенной работой и созданием прочной кормовой базы. Нынче заготовим для овцефермы 180 тонн сена, 9 тонн веточного корма, достаточное ко.личество концентратов.Летом овец круглые сутки содержим на выгонах. Еругтосуточная пастьба благоприятно влияет на повышение продук-

гиБности овец. Обслуживают ов!цеферму два человека. Они обеспечивают надлежащий уход за отарой.
У нас на ферме практикуется трехкратная стрижка овец. Первую стрижку проводим в марте, вторую —  в начале июня, третью —  Б первых числах октября. Введение трехкратной стрижки способствовало значительному повышению настрига шерсти.Приложим все силы к тому, чтобы выполнить свои обязательства, делом ответить на письмо ЦК КПСС и Совета Министров СССР.

Н. КРОТЕНКО,
председатепь колхоза имени Маленкова, 

Наргасокского района.Что мешает развивать овцеводство в нашем колхозеПартия поставила перед нами задачу в ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения. Эту задачу мы можем успешно разрешить, если по-настоящему возьмемся за развитие всех отраслей общественного животноводства.В своем письме о дальнейшем развитии овцеводства и увеличении производства шерсти ЦК КПСС и Совет Министров С(ЗСР указывают, что при хорошей постановке дела практически возможно в те

чение одного года увеличить поголовье овец по меньшей мере в полтора раза. Наш колхоз имеет все условия, чтобы в 1958 году увеличить поголовье овец в два раза и едать государству много шерсти и бараньего мяса. Но вся беда в том, что мы плохо используем имеющиеся возможности. Овцеводстве, прямо скаж у, находится в загоне.На ферме я работаю 10 лет. И еще не помню такого года, чтобы у нас было вдоволь разнообразных кормов. В колхо- зе-то они есть, но на овцеферму их выделяют недостаточно. Нынче, например, давали по одному килограмму сена и столько же травяного силоса в день на овцу.Поголовье овец с 1 .200 за зиму сократилось до 575 овец.Правление колхоза глухо к просьбам и требованиям чабанов. О нас вспоминают лишь на отчетно-выборном собрании, когда низкие цифры выхода молодняка и шерсти, в отчете упо5Шнаютея.Кроме меня, на ферме работают еще 3 чабана. Все они престарелые, каждому под 80 лет.Были у нас до июня прошлого года неплохие чабаны— Н. Д. Остащенко и А. Н. Микитюк. Но после снижения оплаты труда чабанам они ушли в полеводческую бригаду. На мой протест по этому поводу председатель колхоза тов. Бондаренко заявил;—  Нам в полеводстве хорошие люди нужны.Есть в нашем стаде племенные бараны: два— тонкорунной породы, семь— кучу- гуровской. И приплод от них уже есть.

Беда в том, что и это не впрок. От недокорма и плохого ухода племенные ягнята развиваются плохо.Шерсти с худых овец получаем немного —  по 1,6— 1,8 килограмма е каждой. Стрижку овец ведем вручную, бывают большие потери шерсти. Только в прошлом году МТС электрострижку применила. Большая выгода от этого. У нас же в колхозе эяектростригальный аппарат давно приобретен, но наладить его никто не может, так он и стоит без дела. А овцы еще до сих пор не стрижены.Подошла пора заготовки веточного корма. Слов нет, его ежегодно заготавливаем. Но хранится он плохо, гниет, а потом овцы такой корм не едят. Только мусор на базу возим.До нынешнего года мучались без воды. Теперь сделали' 3 пруда, еще два будут. Это очень хорошо, воды пьют теперь овцы вдоволь.Мы имеем все возможности в 1958 РОДУ удвоить поголовье овец, а настриг шерсти довести до 2,5 килограмма на каждую овцу. Можем удвоить сдачу и продажу баранины государству, но надо, чтобы правление колхоза и его председатель тов. Бондаренко по-настоящему занялись развитием овцеводства и навели порядки на овцеферме. В первую очередь надо укомплектовать овцеферму хорошими кадрами. Я  призываю нашу молодежь идти на овцеферму. Работы здесь непочатый край. Овцеводство нуждается в заботливых хозяевах.
Е. ШАДРИН,

старший чабан колхоза имени Ленина, 
Бакчарского района.

на —  290. свинины на 100 га пашни —  
81 центнер.Такой рост производства мяса, молока позволит нам намного увеличить сдачу этих продукто-в государству. Если в прошлом поду 1Юсударство от колхоза «Труд» получило 250 центнеров мяса, то нынче намечено сдать 2.237 центнеров, из них 1.488 центнеров свинины.В дальнейшем рост производства мяса будет идти следующим образом: в 1958 году колхоз даст его 3.500 центнеров, в том числе 2.400 центнеров свинины, в 1959 году— 4.385, в том числе 3 тысячи центнеров свинины, в 1960 году — 5.830 центнеров мяса, в том числе 4 тысячицентнеров свинины. Валовое производсгво молока в 1958 году составит 13 тысяч, в 1959 году —  16.640, в 1960— 24.500 центнеров.Пз приведенных расчетов видно, что рост производства мяса в нашем хозяйстве произойдет в основном за счет развития свиноводства. Применение разовых опоросов уже в этом году даст возможность получить дополнительно 2.800 поросят. Намечено широко использовать зеленые корма, а также производить сухой откорм свиней. Рост производства молока пойдет как за счет увеличения погол1овья коров, так и путем повышения их продуктивности.В 1958 году колхоз будет иметь 425 коров, в 1959 году —  520 и в 1960 —

700 коров. Надой молока составит на фуражную корову Б 1957 году 2 .5 0 0 , в 1958 —  2 .9 0 0, в 1959 году —  3 .2 0 0 , в 1960 году —  3.500 литров. Для молочного скадта, как и для свиней, у нас создается прочная кормовая база. Детом развернем зеленый конвейер. На зиму заготовим в достатке грубых ко-рмов и кукурузного силоса. Кукурузы нынче у нас будет 300 гектаров. В дальнейшем посевы этой культуры будут возрастать в соответствии с ростом потребности.Мы хорошо понимаем, что задача резкого увеличения производства молока и мяса потребует большой работы, серьезного напряжения сил. Но мы знаем п то, что такая задача нам по плечу, что от решения ее зависит очень многое.Резервы увеличения производства животноводческих продуктов есть во всех кэлхозах. Вот почему, принимая на себя эти обязательства, мы призвали колхозников нашей области развернуть социалистическое соревно1вание за то, чтобы в ближайшие годы до<гнать СШ А по производству мяса, молока, масла на душу населе'ния.Мы слышали много хорошего о колхозе «Северное сияние», Бакчарскадго района. Томской области. И мы хотим с ними посоревноваться. Давайте, друзья, вместе бороться за успешное решение большой го-суларственной задачи.
Обязательства обсуждены и приняты 

на бригадных собраниях колхоза «Труд», 
Ленинск-Кузнецкого района.

Алтайский край. Алтайский вагоностроительный завод освоил вьгауск 18-ТОННЫХ узкоколейных цистерн для перевозки горючего и воды на целинных землях. Коллектив предприятия обязался досрочно изготовить 200 таких ци. стерн к августу этого года. Кроме того, должно быть изготовлено и отправлено на целинные земли 800 двадцатитонных узкоколейных вагонов.Н а снимке: отправка 18-тонных узкоколейных цистерн.
(Фотохроника Т А С С ].
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Соревнование в честь 40-летия Онтября

I Всероссийский съезд Советов 
рабочих и солдатских депутатов—24 июня (16 июня—7 июля^ 1917 года

1 Всероссийский съезд Советов 
открылся 3 (16) июня 1917 г., на 
нем присутствовало свыше 1000 
делегатов. На съезде было пред
ставлено 305 Советов рабочих, 
солдатских и крестьянских депу
татов, 21 организация действую
щей армии, 8 тыловых воинских 
организаций и 5 организаций фло
та.

Съезд имел все возможности 
для того, чтобы взять целиком 
всю полноту власти в свои руки. 
В . И . Ленин считал возможным 
переход всей власти к Советам 
мирным путем. Он указывал, что 
в стране нет силы, способной по. 
мешать такому переходу власти к 
Советам.

Однако съезд, руководимый 
меньшевиками и эсерами, не захо
тел брать власть.

Большевистская партия исполь
зовала трибуну съезда для разоб
лачения империалистической поли
тики Временного правительства, 
соглашательства меньшевиков и 
эсеров и для объяснения массам 
своей революционной линии. В  
центре всех выступлений больше
вики поставили вопрос о власти и 
мире.

Первым на съезде обсуждался 
вопрос об отношении к Временно
му правительству. Меньшевики и 
эсеры, идя на поводу у буржуа
зии, отвергали мысль о переходе 
власти к Советам.

Меньшевик Церетели настойчи
во заявлял на съезде: «В  настоя
щий момент в России нет полити
ческой партии, которая говорила 
бы: дайте в наши руки власть, мы 
займем ваше место».

И  вдруг раздалась громкая реп. 
лика В. Ш  Ленина: «Есть такая 
партия!».

. В. И. Ленин поднялся на три
буну и произнес речь об отноше
нии к Временному правительству, 
в которой обосновал большевист
ский план борьбы за социалисти
ческую революцию.

В. И. Ленин говорил на съезде: 
«Советы, это— учреждение, кото, 
рое ни в одном обычного типа 
буржуазно-парламентарном госу
дарстве не существует и рядом с

буржуазны.м правительством су
ществовать не может. Это —  
тот новый, более демократи
ческий тип государства, кото, 
рый мы назвали в наших партий
ных резолюциях крестьянски- 
пролетарсной демократической рес
публикой, в которой единствен
ная власть принадлежала бы Со
ветам рабочих и солдатских депу
татов». (В. И. Ленин, Соч. т. 25, 
стр. 4).

Выступая во второй раз с речью 
о войне, В. И . Ленин разоблачил 
империалистический характер вой
ны, показал путь к заключению 
демократического мира, обосновал 
программу революционных преоб
разований в области экономики и 
политики.

Речь В. И. Ленина произвела 
неизгладимое впечатление на ря
довых делегатов съезда.

Отстаивая на съезде свои резо
люции по всем основным вопро
сам революции, большевики про
вели огромную работу по мобили
зации масс на революционную 
борьбу. Выступления большеви
ков на съезде были обращением 
не столько к делегатам, сколько к 
широким массам трудящихся. Р у 
ководимый эсерами и меньшевика
ми. съезд принял резолюции о до
верии Временному правительству. 
Это предрешило весь дальнейший 
характер работы съезда. Съезд 
одобрил политику Временного 
правительства по вопросу о войне, 
отказался вынести решение о не
медленном введении 8-часового ра. 
бочего дня, зато много занимался 
вопросом о том, как усмирить ре
волюционный Кронштадт.

На съезде Советов большевики 
оказались в меньшинстве, но им 
глубоко сочувствовали и за ними 
шли революционные рабочие и 
солдаты Петрограда, Москвы и 
других городов.

Речи В. И. Ленина, выступле
ния большевиков проникали в 
глубокие слои трудящихся, спо
собствуя повышению классового 
самосознания рабочих.

Ярким примером роста влия
ния большевистской партии на 
массы была июньская демонстра
ция, прошедшая в дни работы съезда.

ВПЕРЕДИ-НАРЫ МСКИЕ
НЕФТЕРАЗВЕДЧИКИДо результатам социалистического соревнования буровых бригад Колпагоевской конторы разведочного бурения впереди—  ' буровая бригада скважины IN! 1 Пара- бельской площади Яарььчской нефтеразведки (мастер тов. Синьков). Начав бурить скважину в середине марта текущего года, бригада на I  июня прошла 1.396 метров, выполнив государственный план с  начала бурения на 127 процентов. Достигнд'та высокая скорость проходки —  548 метров на один станок в месяц. П лан. проходки за май бригада выполнила на 129 процентов.С большим трудовым подъемом работает буровая бригада скважины № 4 Кол- пашевского участка, руководимая мастером тов. Лазаренко. На Н О  процентов здесь выполнен план пяти месяцев. В глубоких интервалах бурения скважины достигнута скорость бурения 203 метра. План проходки за май буровой бригадой выполнен на 166 процентов.

НА п р и г о р о д н о й  л и н и и

Ът

С первых дней навигации слаженно работает коллектив нассажирсЕого теплохо»
Соревнование сплавтршовКоллектив Томской сплав1Н0й конторы в навигацию 1956 года не оправился с  выполнением плана. Добиться значительного улучшения в работе в навигацию 1957 года, достойно встретить 40-ю годовщину Великой Октябрьской социалистической революции —  вот те задачи, которые поставил наш коллектив в этом году.Мы вызвали на соревнование сплавщиков Зырянского леспромхоза.На сплав1ных участках началась ynoip- ная борьба за выполнение майского плана. На первое место в социалистическом соревновании вышли сплавщики Тимирязевского сплавучастка (начальник тов. Еекин). Они поставили задачу^—  дать 30 тысяч кубометров на Томский лесоперевалочный комбинат, вместо 15 тысяч по плану. Отлично трудится бригада рабочих под руководством бригадира тов. Щайда.Коллектив красноярцев решил т к т -  диро'вать простои барж под погрузкой. Все баржи на Красноярском участке грузятся только досрочно. Сейчас развернулась борьба за погрузку ба-ржн в сутки. Красноярцы значительно перевыполнили майский план, дав сверх плана более 5 тысяч кубометров.Досрочн1э грузит баржи и коллектив Поздняковского сплавного 'участка.В целом Томская сплавконтора выполнила месячный план 28 мая.

За прекращение испытаний атомного и водородного оружияПрекратитьиспытания ядерного оружия!Сотни москвичей собрались б июня в Центральном лектории Всесоюзного общества по распространению политических и научных знаний. Здесь состоялся вечер, посвященный борьбе за запрещение испытаний ядерного оружия.Вечер открыл академик В . А . Ребиидер. Выступивший от Советского комитета за- ■ щиты мира действительный член Академии медицинских наук СССР Н- В . Ж у- Еов-Вережников напомнил о том, что в настоящее время ггаеет место великое движение народных масс за запрещение атомной войны ж заключение международного соглашения о прекращении произ

водства ядерного оружия и его испытаний.- На вечере выступил доктор биологических наук профессор А. М. Кузин, который рассказал о том, чем угрожает радиация после атомных взрывов. Члец-коррес- пондеят Академии медицинских наук СССР, профессор А. В. Дебе'динский сделал сообщение о влиянии ионизирующей радиации на организм живогньп и человека. (ТАСС)'.Присоединяю и свой голося  прочитала в газете Заявление Советского комитета защиты мира, в котором говорится о нообходжмости добиваться запвещения испытаний атомного и водо-

родно'го оружия. Этот призыв поддерживают все советские люди.Я  воспитанница детского , дома. И хочу всей жизнью своей, своим честным трудом отблагодарить Родину за то, что она вырастила и воспитала меня. В нашей стра'не трудящемуся человеку предоставлено все для счастливой жизни.Во всех уголках нашей огро'мной страны сейчас обсуждают Заявление Советского комитета защиты мира. И всюду говорят: «Мы поддерживаем мирные стремления своего правительства. Мы требуем от империалистов СП1А и Англии немедленно прекратить испытания смертоносного оружия».Присоединяю к этим требованиям и свой голос.
А. УЛАНОВА, 

работница асиновских центрально
ремонтных маетерсних.

Однако нас оставили позади сплавщики соревнующейся с нами Зырянской сплав- конторы.В нашей работе еще много недостатков, которые требуют немедленного устранения. Очень плохщ еще организован учет древесины, погружаемой в баржи. Коллективы многих сплавных участков небрежно ведут сортировку древесины.Коллектив конторы сейчас настойчиво борется за то, чтобы устранить эти недо- с  Втки.'Мы просим речников аккуратно подавать баржи на наши причалы. В прошлую навигацию Поздняковский сплавуча- сток простоял из-за отсутствия барж в общей сложности месяц. В эту навигацию поздняковцы уже недодали одну баржу из-за того, что не на что было грузить лес.
А. САЛЬНИКОВ,

директор Томской сплавной конторы.

СЕвАСТОПОЛЬЦЕВСЕВАСТОПОЛЬ, 7 йюня. (ТАСС). Трудящиеся Севастополя решили помочь колхозной деревне успешно справиться с поставленной Коммунистической партией задачей —  догнать в ближайшие годы СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения, превратить Крым в область садов и виноградников.Около 50 тысяч трудящихся города и моряков Черноморского флота собрались на митинг, посвященный выполнению этих задач.Выступившие на митинге секретарь горкома партии тов. Еоровченко, управляющий строитольным трестом М  38 тов. Колобов, рабочий тов. Кривченко, бригадир комплексной бригады тов. Еайе- ров и другие заявили, что севастопольцы принимают эту большую задачу нашей партии как свое кровное дело, и выразили готовность всеми силами помочь труженикам села добиться крутого подъема животноводства, невиданного увеличения производства фруктов и винограда.Трудящиеся города-героя обязались оказать помощь 21 колхозу и совхозу области в строительстве жилых домов, в электрификации и механизации трудоемких работ, в строительстве животноводческих помещений, в заготовке кормов и уборке урожая.Участники митинга приняли обращение ко веем трудящимся городов Крыма с призывом усилить всеетороннюю практическую помощь селу.

да «С-7» на линии Томск —  Самусь- ки •—  Моряковка. Он регулярно выдерживает расписание. По перевозкам пассажиров план мая выполнен на 126 про- центов, по пассажиро-километрам —  на 120,5 процента, по доходам —  на 121,1 процента. . ■Команда теплохода обязалась перевыполнить навигационное задание.
На снимке: пассажирский теплоход «С-7» в очередном рейсе. (В овале — капитан теплохода тов. В . А . Семендяев). Фото П. Савкина.

НАЧАЛОСЬ ЗАПОЛНЕНИЕ 
НОВОСИБИРСКОГО МОРИНОВОСИБИРСК, 7 июня. (ТАСС). Вчеравечером на строительстве Новосибирской ГЭС опущен первый затвор в пролет бетонной водосливной плотины. С этого мю- мента началось заполнение водохранилища -— «Новосибирского моря», которое будет произведено в несколько этапов.Там, где русло Оби имело в ширину окюло восьмисот метров, ее воды п р о р екаются теперь через двадцатиметровые пролеты плотины. В течение декады все восемь пролётов будут закрыты затворами каждый весом в 14() тонн. Еще через декаду вода достигнет уровня, кото'рый позволит начать навигацию через подходные каналы и шлюзовые устройства гидроузла.Главный инженер строительстваВ. И. Кузьмин в беседе с корреопонден- том TACiC рассказал;—  Сооружение первой гидростанцип на ве.ликой сибирской реке Оби' вступило в завершающую фазу. С начала строительства выполнен большой объем работ, намыты миллионы кубометров грунта, в чс- гырехЕиломегровую земляную плотану, смонтированы десятки тысяч тонн металлоконструкций на здании ГЭС и судоходных устройствах, начался монтаж первых агрегатов станции.

Сейчас наступил важный этап работ—  
наполне'ние водохранилища станции. Под
готовка его ложа, протятгуВ'Шегося больше 
чем на двести километров в длину и двад
цать в ширину, потребовала перснО'СЗ па 
новые места нескольких населенных 
пунктов, в Tooi числе старинного сибир
ского города Бердска.Зеркало воды первой очереди водохранилища будет равно 50 тысячам гектаров, оно разольется на сто километров.Строители Нопоспбирской ГЭС, стремясь встретить 40-ю годовщитгу Волико'го Октября ТРУДОВЫМИ успехами, обязались вместо ранее запланированных двух агрегатов в нынешнем году пустить три агрегата станции. ' i

Д а д  чгедя р л б о т л ю г -  у ч е ш л т е  Т о м е х е аР А З Р А Б О Т К А  ТЕОРИ И  С В О Й С Т В  Ж А Р О П Р О Ч Н Ы Х  С П Л А В О В
Одним из актуальных вопросов 

современной техники является 
проблема создания жаропрочных 
сплавов. До сих пор нет полной 
ясности в принципах подбора при
садок, делающих сплав жаропроч
ным. Особенно плохо обстоит дело 
с теорией ползучести шарорроч. 
ных сплавов. Под нагрузкой при 
высокой температуре деталь из 
жаропрочного сплава очень мед
ленно деформируется. В конечном 
итоге, из-за исчезновения сопря
жения с  остальными деталями 
происходит авария. Несмотря на 
многочисленные работы по изуче
нию такой медленной деформации, 
до сих пор не найдены законы 
ползучести, формулы, по которым 
можно было бы подсчитать вели
чину деформации для любого мо
мента и предсказать время жизни 
детали. Также остается неясным 
физический механизм явления пол
зучести.

Приходится поэтому проводить 
длительные, иногда многомесячные 
и дорогостоящие испытания сила. 
ВОВ, чтобы выяснить их пригод
ность для той или иной цели.

Поэтому разработка теории 
свойств жаропрочных сплавов, 
в частности ползучести, является 
актуальнейшей задачей. Многие 
ученые и у нас и за границей ра

ботают над этой проблемой. Над 
этой же проблемой по поручению 
Академии наук С С С Р  работаем и 
мы, сотрудники кафедры экспери
ментальной физики Томского уни. 
верситета и лаборатории металло
физики Сибирского физико.тех. 
ничесного института. Нам уда
лось выяснить некоторые зако. 
номерности, связывающие яв
ление ползучести с  обычной 
деформацией. теория которой 
лучше разработана. Подавляю
щее большинство наших работ 
посвящено теории твердого тела в 
приложении к жаропрочным сцла. 
вам.

Несколько в стороне стоит рабо
та над улучшением свойств 
свинцовой кабельной оболочки. 
В том сплаве, который употреб
ляется в настоящее время, 
иногда возникают трещины от виб
раций и тряски при транспорти
ровке или когда кабель проложен 
в местах с большим движением 
транспорта.

Сейчас, когда намечена корен
ная перестройка в управлении 
промышленностью и строительст
вом, мы рассчитываем, что дело с 
внедрением законченных научных 
работ будет обстоять лучше. 
Профессор М . Б О Л Ь Ш А Н И Н А ,

Д Е Л А  И  Л Ю Д И  О Д Н О Г О  Ц Е Х А
Пестрые девичьи косынки, 

блеск статоров и быстрые лов
кие руки — это первое, что 
схватывает глаз при входе на 
участок мелких машин шестого 
цеха завода «Сибэлектромотор». 
Сосредоточенно склонились мо
лодые работницы над шестью 
линиями медленно движущихся 
конвейеров. Здесь трудится 
коллектив самого крупного це
ха на заводе.

•—  Сейчас он Нучший, пере
довой, — говорит начальник 
цеха Леонид Васильевич Боров
ков. — А  еще полгода назад 
цех отставал, систематически не 
выполнял плана, были простои, 
нарушения трудовой дисципли
ны.

П  тов. Боровков рассказы
вает лишь одну историю из ТОг 
го, что «было».

—  Представьте себе начало 
смены. Привычный заводской 
гудок. Несколько коротких ми
нут проходит, пока одни уйдут 
на отдых, а другие встанут на 
их место. Но вот получен инст
румент и материал, включены 
станки, каждый сосредоточился 
над своим делом. Я  обхожу 
участки. У  рабочего места нет 
обмотчицы Любы Бембель. Что 
с ней делать? Беседа с ней бы
ла, «разнос» был, выговор то. 
же.

Посылаю табельщицу в моло
дежное общежитие, прощу най
ти Бембель. Табельщица воз
вращается одна.

—  Не нашла?
—  Нашла. Отвяжись, гово

рит. не пойду работать. Не хо. 
чу.

В цехе Люба не одна такая 
была. И некоторые уже погова. 
ривали о том, что увольнять 
таких надо, а не нянчиться с 
ними. Трудно сказать, как обер
нулось бы дело дальше с Л ю . 
бой Бембель, да и с  другими 
тоже, если бы не умение руко
водителей цеха чутко, правиль
но подойти к человеку. На ном.

сомольском собрании здорово 
досталось Бембель.

— Не хочешь работать, ухо
ди от нас. А  хочешь, делай 
так, чтоб совесть чиста была и 
за себя и за весь цех. Не уме
ешь. научим. Было бы только 
желание, —  говорили ей ком
сомольцы.

А  вечером с Любой еще был 
разговор. Откровенный, по ду
шам. Парторг Иван Нилович 
Моисеев пришел в общежитие.

—  Родителям надо написать 
о твоем поведении, — сказал 
парторг.

— Нет у меня родителей. В  
детдоме воспитывалась я.

—  Так. Значит домом твоим, 
другом твоим сейчас должен 
стать завод, цех, коллектив. 
Понять тебе это нужно. К те
бе-то ведь со всей душой, а ты 
бежишь в сторону от друзей и 
от работы.

—  Вуду работать, Иван Ни
лович, Только помогите мне. А  
то ведь путного-то ничего я 
сделать не могу, потому и стыд
но, а иногда и совсем не хо
чется в цех заходить.

И  девушке помогли. Ее на
учили работать. Крепко взялись 
за нее. А  как работа пошла у 
нее хорошо, так и ожила она, 
повеселела, дисциплинирован
ной. активной стала. Когда Бем
бель в совершенстве овладела 
мастерством обмотчицы, попро
сила, чтобы ей дали учеников. 
И все удивлялись ее неиссяка
емой энергии. Вскоре пришла 
Люба в комитет комсомола, а 
потом в завком и говорит:

— Я изучила приемы работы 
харьковских обмотчиц. Убеди
лась, что если укладку секций 
производить по их методам, то 
с конвейера можно давать на 
20 —  30 статоров больше. Эти 
методы я хочу передать дру
гим.

Начинание было одобрено. 
Так зародилась на заводе пер
вая школа новаторов, инициато
ром которой стала лучшая об- 

, мотчица комсомолка Люба ВеМ’

бель. А  теперь таких школ две
надцать. Недавно Любовь Ва- 
оильевна Бембель, как лучшая 
обмотчица цеха, была рекомен
дована мастером в техническое 
училище №  1.

В цехе 300 человек. И каж
дый требует к себе особого 
подхода. Одного надо вовремя 
поощрить, другому помочь пре
одолеть трудности, поправить. 
Но-именно из этого и склады
вается комсомольская работа, 
воспитание молодежи. Жизнь 
комсомольской организации осо
бенно оживилась, когда секре
тарем комсомольского бюро был 
избран Василий Марчак.

Много еще не успел сделать 
молодой комсомольский вожак. 
Об этом ему указывали и в 
партийном бюро завода, и в ко
митете комсомола. Но при ак
тивной помощи коммунистов 
цеха комсомольское бюро мно
гое сделало для воспитания мо
лодежи.

Когда в прошлом году Васи
лия Марчака, пришедшего на 
завод после окончания технику

бочих. Надо подумать об этом 
всем вместе. Но нашлись и 
пессимисты;

—  Да что ты можешь сде
лать, хоть и секретарь? Цех у 
нас такой — трудный,

И ссылались на то, что 
именно здесь, в шестом цехе, 
плохо с трудовой ДИСЦИ1ИЛИНОЙ.

— Один не смогу, а все вме
сте сможем, — горячо загово
рил Василий. — Почему в на
шем, самом крупном цехе 
нет комсомольско-молодежных 
бригад? И х нужно создать.

Большинство поддержало Ва
силия. В этот же день секре
тарь комсомольского бюро по
советовался с парторгом, с на
чальником цеха. Все сошлись в 
едином мнении; комсомольско- 
молодежные бригады нунспы. 
Вскоре было создано 17 бригад. 
Руководить бригадами поручи
ли опытным производственни
кам Тамаре Кановой, Галине 
Пименовой, Лидии Авдеевой и 
другим.

На заседании цехового ком
сомольского бюро был большой

не сразу. А  в цехе много не
опытных, молодых рабочих, 
пришедших на завод со школь, 
ной скамьи. Решили просить 
руководство цеха не0'пь1тных 
молодых обмотчиц разместить 
на разных участках, прикрепить 
к более квалифицированным. 
Серьезно занялись комсомоль, 
цы и передачей передового 
опыта.

Все это не замедлило ска
заться на улучшении организа
ции труда, выполнении плана. 
Бригады второго и четвертого 
конвейеров, где бригадирами 
Тамара Какова и Гадина Пиме
нова, стали успешно справлять
ся с планом.

Но вот на одиннадцатом кон. 
вейере. где бригадиром Гурсная, 
план по-прежнему не выполнял
ся. Здесь особенно много вы
пускников средних школ. И хо
тя образование у них было 
больше, чем у других рабочих, 
но опыта, навыка в работе не 
хватало. Были и другие недо
статки. Рабочие жаловались на 
низкие расценки, не хватало

Лучшие производственницы шестого цеха завода «Сибэлектромотор». (Слева на. право): Антонина Пшеничникова, Надежда Кононенко, Елена Лнпкалова, Нина Емаш е. ва, мастер участка Е . О . Синицына, Татьяна Севостьянова, Ю зеф Воробьева и Галина Басова. Фото Ф . Хитриневича,
ма, комсомольцы цеха избрали 
своим вожаком, он задумался 
над тем, как лучше помочь ад
министрации цеха в выполне
нии плана, как повысить тру
довую активность молодых ра

разговор, как добиться, чтобы 
все молодые рабочие выполня
ли сменные задания? Обмотка 
статоров —  дело сложное, тон. 
кое. Тут нужны ловкость, 
уменье, которые приобретаются

инструмента,
Поговорили обо всем этом на 

открытом комсомольском собра
нии. По инициативе начальника 
цеха были пересмотрены рас
ценки. А  на недостающий инст

румент сделали заказ в инстру
ментальный цех. Для обучения 
молодых рабочих передовым 
методам труда выделили осво
божденного инструктора — ква
лифицированную обмотчицу тов. 
Лутошкину. То же самое было 
сделано и в других бригадах.

Уже через месяц одиннадца
тый конвейер стал выполнять 
задание на 130 — 135 процен
тов.

На участке соединения вы
ходило' много браку по сварке 
выводных концов статоров. А  
причина одна —  невниматель
ность. небрежность. Провели 
комсомольское собрание двух 
смен участка. Речь шла о про
фессиональной гордости, о 
борьбе за честь заводской мар. 
ни.

— Стыдно, —  взволнованно 
говорили комсомольцы, — каж
дый день из пропиточного отде
ления нам возвращают брако
ванные статоры. Так работать 
мы не имеем права.

Здесь же, на собрании, взяли 
обязательства в честь 40-й го
довщины Великого Онтября.

На участке крупных машин 
в соревнование за достойную 
встречу знаменательной даты 
включились три бригады. Име. 
на лучших производственников 
появились на доске почета. Сре
ди них: опрессовщица Багато- 
ва, обмотчицы Карабанович, К а. 
нова, Жежер, Лагута и многие 
другие.

Цех из «хронически» отстаю
щего стал передовым.

Партийная группа цеха, по. 
стоянно направляющая деятель, 
ность комсомольской организа
ции, предложила организовать 
комсомольский пост. В цехе 
выпускаются боевые листки, 
«молнии», оперативно отража
ющие успехи и недостатки в ра
боте цеха. Сейчас на заводе 
42 комсомольско-молодежных 
бригады. Впереди идут бригады 
Галины Пименовой и Раисы 
Лаптевой. Девушки отлично 
справляются с работой. Здесь 
умеют беречь каждую минуту

рабочего времени. Помогает им 
и хорошее товарищеское чувст. 
во локтя. Если одна немного 
отстанет от общего ритма, дру
гая уже спешит на помощь. 
Бригадиры Галина Пименова и 
Раиса Лаптева стоят на заклю. 
чительной операции и быстро 
устраняют малейшую неточ
ность подруг.

В течение первого квартала 
этого года бригада Пименовой 
удерживала переходящий крас
ный вымпел заводского комите
та В Л К С М . Сейчас первенство 
удерживает бригада комсомолки 
Раисы Лаптевой, выполняющая 
план на 200 —  250 процентов. 
По две-три нормы в смену 
— таковы ежедневные подарки 
Октябрю лучших обмотчиц цеха 
комсомолок тт. Кононенко, Л ен. 
каловой, Пшеничниковой, С е . 
вастьяновой, Басовой. Воробье
вой и многих других.

Все эти успехи не пришли 
сами собой. Они достигнуты 
благодаря' упорному, сознатель
ному труду всего коллектива, в 
авангарде которого идут комму, 
нисты цеха.

Здесь созданы молодым ра
бочим все условия для того, 
чтобы без отрыва от производ
ства они могли повышать свои 
знания. Сейчас одни учатся в 
заводском/^техникуме, другие 
являются-^заочншшми политех, 
нического института, занимают, 
ся в кружках по изучению кон
кретной экономики и текущей 
политики.

Интересна и содержательна 
жизнь молодых рабочих. И 
каждый их шаг заботливо, по- 
отечески направляют их стар
шие товарищи — коммунисты.

Немало еще недостатков в 
деятельности комсомольской ор, 
ганизацни цеха. Много впереди 
дел и забот. Но большому, 
дружному коллективу по плечу 
любое дело. Соревнование мо
лодежи за достойную встречу 
40-й годовщины Великого Ок
тября разгорается все ярче с  
каждым днем.

Т . Б О Р Т Н И К О В А .
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Н О В О СЕЛ Ы  в  К О Л Х О З Е
Дорога идет по сосняку, по- 

> том выходит из леса, пересека
ет речку Киргизку и взбирает

ся  на холм. Отсюда хорошо 
видно все село Кузовлево. Мно
го свежих-тесовых крыш. Они 
белеют тут и там, возвышаясь 
над старыми избами. А  когда 
входишь в село, то видишь, что 
под ЭТИ.МИ крышами ~  новые 
просторные дома,

— Это все новоселы пона
строили, — говорит Николай 
Иванович Шуталев, председа
тель правления колхоза «Новая 
заря». Томского района,—  Их 
у  нас много. Многие приехали 
издалека, из Белоруссии, но 
немало и то1Мичей, недавних го
рожан. Вот, например, Иван 
Владимирович Баранов...

Иван Владимирович в 1955 
году переселился в Кузовлево, 
получил от государства ссуду и 

> стал работать в колхозе счето
водом. А  нышю он стал кол
хозным бухгалтером.

Счетоводом теперь работает 
Клавдия Павловна Королева, 
которая переселилась в колхоз 
вместе с мужем и детьми в том 
же 1955 году. Петр Алексеевич 
Королев, ее м уж ,— заместитель 
председателя колхоза и секре
тарь парторганизации. В 1932 
году он. тогда молодой мос
ковский рабочий, едет по ком
сомольской путевке в далекую 
Иркутскую область. Здесь он 
долгое время был директором 
М Т С , потом — директором под
собного хозяйства в Томской 
области, а последние годы ра
ботал на заводе. Отсюда по зо
ву партии вновь пошел в село.

— Особенно отрадно рабо
тать а  селе сейчас, после реше
ний партии, чувствовать, что 
ты тоже участвуешь во все
народной борьбе за подъем 
сельского хозяйства, — гово
рит Петр Алексеевич. —  По

зову партии в колхоз пришли 
коммунисты из города. Нико
лай Иванович, наш председа
тель,— тридцатитысячник, рань
ше работал на заводе. Георгий 
Васильевич Кологривов, брига
дир комплексной полеводческо- 
животноводческой бригады в 
селе Кудрово — тоже недав
ний горожанин, коммунист. Не
мало переселенцев из города 
работает на рядовых работах, и 
хорошо работает. Устроились 
здесь хорошо: государство всем 
дало ссуды на жилищное строи
тельство, на обзаведение лич
ным хозяйством.

Иван Кайров, в прошлом —  
рабочий спичечной фабрики 
«Сибирь»— стал одним из луч
ших колхозников. Несмотря на 
то, что в прошлом году много 
вре.мени уходило на строитель
ство дома, а у  жены время от
нимали дети, Иван и Нина Кай- 
ровы выработали за год 700

трудодней. Семья хорошо обес
печила себя хлебом и деньга
ми.

Вся жизнь Николая Ва
сильевича Викулова была свя
зана с железной до'рогой. В мо
лодые годы он партизанил на 
Амуре, а после изгнания интер
вентов с Дальнего Востока стал 
железнодорожником. Недавно 
исполнился год, как он пере
ехал в село. Здесь Николай 
Васильевич стал плотником —  
это ремесло ему было знакомо 
раньше.

Сложным был путь в колхоз 
для семьи Груфнных. В поис
ках «хорошего места» Анато
лий и Гертруда ездили даже в 
Крым, но не понравилось 
там сибирякам. После^ долгих 
раздумий, после работы на 
заводе они решили ехать в 
К.узовлево. И теперь не рас
каиваются. В  их хозяйстве есть 
корова, телка, две овцы с

четырьмя ягнятами, двое поро
сят, утки, гуси. Здесь они при
обрели радиоприемник и нема
ло других вещей. Анатолий 
Груфин стал передовым кол
хозником. Его жена сейчас ра
ботает дояркой.

Сорок три семьи переселен
цев прочно обосновались в 
колхозе «Новая заря».

Но были среди новоселов и 
любители «легкой жизни». 
Иван Глушаков в марте прош
лого года тоже переехал в кол
хоз. На льготных условиях он 
обзавелся домом, хозяйством, 
но работать не хотел. Вскоре 
он стал продавать скот, стал 
подыскивать покупателя и для 
дома. Колхозники приняли ре
шение об исключении Ивана 
Глушкова из колхоза.

Однако это —  единичный 
случай. Новоселы обосновались 
в колхозе прочно, навсегда.Ю . И В А Н О В .

НЕ СО В С Е М  М О Ж Н О  С О Г Л А С И Т Ь С Я' Тиинрдзевешй леспромхоз —  одно из крупных механизированных лесюзаготови- тельных предприятий комбината «Том- лес». Годовой объем вьгвозки леса -—  300 тысяч кубометров. Все основные производственные операции: валка, трелевка, погрузка, вывозка, разгрузка, раскряжевка и штабелевка— полностью механизированы. Вывозка леса производится в хлыстах по узкоколейной л:е,дезной дороге. Предприятие имеет разнотипную технику.Поэтому -для выполнения производственного плана лесозаготовок, кашитально- F0 строительства, капитального ремонта и связанных с этим подготовительно-вецо- могательных работ требуется создание мощной ремонтнюй' базы.В целях лучшего использования техники ремонтная слулсба разделена по видам оборудования. Так, к депо приписаны паровозы, паровые краны, мдтовозы, весь подвиленой состав, вагоны, сцепы и ■ транспортеры, стационарные установки локомобилей, пункты водоснабжения. Е ремонтно-механическим мастерским относятся тракторы, тракторокраны, лебедки всех серин и систем, передвижные электростанции, . все станки и оборудовавие деревоперерабатывающей техники, дорожно-строительные машины, автотранспорт, все внутренние и внешние электросети, электромоторы, трансформаторы, электропилы и подстанции энергетических установок, бензопилы «Дружба» и т. д.Ремонтно-механическая мастерская леспромхоза —  это центр управления ремонтной службой и эксплуатацией лесозаготовительного и другого оборудования.Кроме основных ремонтных цехов в де- tio, в леспромхозе созданы пункты профилактического ремонта и технического обслуживания машин и мехаяизмюв в лесосеках. Это передвижные ремонтные мастерские. Имеются и пункты технического осмотра и безотцешчного ремонта подвижного состава-, которые находятся на линии узкоколейной железной дороги.За последние годы в леспромхозе выросли высрюоквалифицированные кадры по эксплуатации и техническому обслуживанию машин и механизмов. Работники ремонтной службы много внесли рационализаторских предложений в области освоения и внедрения в производство техники.Одним еловом, на предприятии впо.лне сложившиеся традиции в деле органжза- пии ремонтной службы. Правда, за последнее время проиэюшли изменения. Дело к  том, что в целях повышения комплексной выработки пересмотрен состав ремонтных рабоиих с тем, чтобы как можно большее число их поставить в лесосеку.Выступая в газете «Ерасное Знамя», начальник производственного отдела ко-м- бината «Томлес» тов. Каминский и главный механик тов. ПГляйфер поставили ряд правильных вопросов. Действительно, все- мерное сокращение ремонтников —  серьезный резерв повышения комплексной выработки на списочного рабочего в год.Товарищи предлагают ликвидировать ремонтно-механические мастерские в леспромхозах, сделав их филиалами центральных ремонтных мастерских комбинз. та. Ероме того, они предлагают поручить

НА ВСЕСОЮЗНЫЙ СЪЕЗД ФТИЗИАТРОВНа днях в Москве начинает свою работу Y I Всесоюзной съезд фтизиатров. Для участия в работе съезда в столицу выехали член-корреспондент Академии медицинских наук СССР Д. Д. Яблоков, профессор Е . Н. Черепнин, доцент кафедры факультетской терапии А. И. 1али- бина, глав1врач областного противотуберкулезного диспансера А. И. Титова, главврач городского ту-беркулезного диспансера Е . С. Терентьева, заведующий хирургическим отделением городского туоерку- лезного диспансера М. К). Зайцев.
ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН ЗА ПЯТЬ МЕСЯЦЕВМногие рабочие и отдельные цехи Еар- гасовского райпромкомбината выполнили полугодовое производственное задание по выпуску изделий массового потребления. Столярный цех дал 128,5 процента полугодового плана, изготовив мебели на 141.697 рублей. На 113,9 процента выполнили шестимесячное задание рабочие кожевенного завода, а цех по катке валенок завершил выполнение годового плана.

М. КУЛИКОВА.................................................................................................................................................................................................................................................. ............................................ ...................
П О С Л Е  Р А Й О Н Н О Г О  Ф Е С Т Н В А Л Я

Отчлии на статью 
тт. Наминсного и Шляйфератехнические обслуживание и текущий ремонт самим механизаторам. Все это правильно, и подобные идеи не раз возникали у работников нашего и других леспромхозов. Но, нам кажется, это мероприятие еще рано проводить в жизнь. Сейчас для повышения комплексной выработки нужно идти другим путем. Дело в том, что все ремоптпо-механическце мастерские леспромхозов и сейчас являются филиалами центральных мастерских, но только с более широким диапазоном по спецификации ремонта, чем центральные мастерские. И в самом деле, в г. Томске ремонтируются только 2— 3 вида механизмов, тогда как мастерские нашего леспромхоза ремонтируют 14 типов.Нам кажется, что было бы правильнее опециализировать центральные ремонтные мастерские не на ремонт 2— 3 типов механизмов, а на ремонт часто встречающихся узлов. Ведь в жизни бывает так, что когда отремонтированные тракторы

ЕД Т-40, например, Парбигского леспромхоза зимой идут после ремонта из городов Асино и Томска несколько сот километров, то некоторые из них, не дойдя до места, требуют замены двигателей или других сложных узлов. Понятно, что трансиортж- ровагь узлы для сборки механизмов было бы легче, дешевле, а восстановленные машины использовались бы высокопроизводительнее.Переход центральных ремонтных мастерских на узлы и агрегаты —  вот ис- т-очнпк сокращения трудовых затрат на ■ ремонт механизмов. Ведь это высвободит ремонтников на местах.Прежде чем ликвидировать ремонтную базу в лесозаготовительных предприятиях, необходимо организовать ремонт узлов в центральных ремонтных мастерских. Без этого отказ от ремонтных мастерских в леспромхозах невозможен.
А. ЦЕХАНОВСКИЙ, 

главный инженер Тимирязевского , 
леспромхоза.

Т. СТЕПАНОВ, 
главный механик.

В фестивале молодежи в нашем районе участвовало свыше 5 тысяч человек. Прошедший фестиваль во многом способствовал улучшению всей культурно-массовой работы на селе. В районе создано 12 новых коллективов художественной самодеятельности. Значительно увеличился состав ранее существовавших кружков. Так, например, коллектив художественной самодеятельности Базойского сельского клуба увеличился более чем в пять раз. Сейчас это лучший коллектив в районе.Выросли коллективы художественной самодеятельности Вороновского_ и Чилин- скО'ГО домов культуры, Ново-Сергеевского, Еудиновского, Терсалгайского и ряда других сельских клубов. В  дни фестиваля

улучшился репертуар кружков самодеятельности, появились новые жанры.Многие сельские клубы и дома культуры в период подготовки к фестивалю значительно укрепили свою материальную базу.За период подготовки и проведения фестиваля в районе построено 14 киноаппаратных. В ряде колхозов и двух МТС открыты красные уголки и клубы.Во время фестиваля молодежь с большим увлечением участвовала в различных спортивных соревнованиях.В девятнадцати населенных пунктах в дни фестиваля были организованы выставки прикладного искусства.В- дни весеннего сева культурно-масео-

Томский завод «To.HKa6enb».Н а снимке; Тимофей Василье. 
В И Ч  Ш устрое — бронировщик кабеля. Тов. Ш устрое — старей, ший производственник, имеет стаж работы более 25 лет. Сорев. нуясь в честь 40-й годовщины Великого Октября, он норму выработки выполняет на 140— 150 процентов.

Фото Ф . Хитриневича.

вая работа перенесена на поля. Еультпро- светработшгкам по'могают участники фестиваля, комсомольцы и молодежь. Так, Еожевнпковский До̂ м культуры создал из участников фестиваля агитхудожествен- ную бригаду и обслужил все колхозы зоны Ювалинской МТС. Созданы и работают агитбригады при Вороновском и Чилийском до'мах культуры, которые поставили по 5— 7 концертов на полевых станах.Работают агитбригады и в сельских клубах. Так, Ново-Покровский клуб поставил 3 концерта на полевых станах и уже подготовил программу для повторного обслуживания. Несколько концерто1В для тружеников ш лей дали активисты Елгайского, Дубровского, Еудиновского, Базойского клубов, Сейчас все сельские клубы готовятся провести обмен концертными программами.Хорошо организуют проведение масоово- пояитической работы на полевых станах заведующие Екжмовским, Базойским, Ел- гайским клубами, которые систематически проводят на нолевых станах читки, беседы, выпускают боевые листки и стенные газеты, организуют показ итогов социалистического сорев!Цовання. Многие клубные работники ознакомили колхозников с материалами VII сессии Верховного Совета СССР и речью тов, Н. С. Хрущева в городе Ленинграде.В настоящее время побе-дители районного фестиваля готовятся в участию в областном фестивале молодежи.
И. ПЛАНКИН,

инспектор Кожевнинрвркого отдела 
культуры.

ч А ' ?

Успешно развиваются торговые связи Германской Демократической Р еспублики. В текущем году общий объем внешней торговли Г Д Р  с социалисти. ческими и капиталистическими странами повысится на 25 процентов, а объем торговли с С С С Р  лоэрастет на 40 процентов,Значительная чйгт> внешнеторговых связей Г Д Р  осуществляется через порты Балтийского моря — Росток, Висмар и Штральзунд. Ежегодно в эти порты заходит до 6 тысяч судов из 20 стран мира.На снимке: в порту Висмар. Идет разгрузка советского судна «Селенга», прибывшего с грузом из Риги, (Фотохроника Т А С С ).
Подготовка в Венгрии к празднованию  

40~й годовщгты Великого Окт ября
Б У Д А П Е Ш Т , 7 июня, (Т А СС). Цент

ральный Комитет Венгерской социали
стической рабочей партии и Венгерское 
Революционное Рабоче-Крестьянское 
Правительство приня.чи постановление 
о создании комиссии по подготовке к 
40-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции. Установ
ление власти венгерского рабочего клас
са. возникновение нашего социалистиче

ского государства, говорится в поста
новлении, стало возможным в результа
те Великого Октября. Празднование 
славной годовщины является делом 
всего нашего народа, всего социалисти
ческого государства.

Комиссию возглавляет первый заме
ститель председателя Революционного 
Рабоче-Крестьянского Правительства 
Ференц Мюнних.

Закрытие сессии совещании министров железнодор ожисго 
транспорта сокиалкстическнх стран

П Е К И Н , 7 июня. (Т А СС). Сегодня в 
Пекине закрылась сессия совещания 
министров, ведающих железнодорожным 
транспортом в социалистических стра
нах. Председательствовал на ’ сессии 
министр железных дорог Китайской 
Народной Республики товарищ Тэн 
Дай-юань.

На сессии обсуждались и были приня
ты некоторые поправки к положению об 
организации сотрудничества железных 
дорог (О еЖ Д ). Сессия приняла ряд 
практических решений по дальнейшему 
развитию международных железнодо. 
рожных сообщений, расширению науч
но-технического сотрудничества и обме

на опытом в области железнодорожно
го транспорта.

Совещание министров утвердило ре- 
гламв'Нт работы своего исполнительного 
органа — комитета по железнодорожно
му транспорту, программу его работы 
на 1957 — 1958 годы и решила ряд 
других организационных вопросов, свя
занных с дальнейшей деятельностью
оежд.

Сессия совещания министров прохо., 
дила в атмосфере тесной дружбы, соли-1 
дарностн и полного взаимопонимания.

Сегодня участников сессии принял 
Премьер Государственного совета К Н Р  
Чжоу Энь- лай и имел с ними беседу, 
прошедшую в дружеской, непринужден
ной обстановке.

Шведсние дети едут отдыхать в Нрым
С Т О К Г О Л Ь М , 6 июня. (Т А СС). Вче

ра из Стокгольма в С С С Р  выехали 8 
шведских школьников, которые в тече
ние месяца будут отдыхать в детском

летнем лагере на Черноморском побе-- 
режье Крыма.

В июне в Швецию прибудут для от
дыха в детских летних лагерях совет
ские школьники.Достижение китайской экономики

П Е К И Н , 7 июня. (Т АСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, на закрывшей
ся сегодня всекитайской конференции 
по выработке проекта второго пятилет
него плана заместитель Премьера Госу
дарственного совета К Н Р  Ли Фу-чунь 
сообщил, что общий объем вложений в 
капитальное строительство, предусмот. 
ренный первым пятилетним планом в 
сумме 42.740 миллионов юаней, будет 
превышен на 8 процентов.

В 1956 году в области промышленно

го и сельскохозяйственного производ
ства достигнуты показатели, предусмот
ренные первым пятилетним планом на 
1957 год.

В 1957 году производство стали до
стигнет 5 миллионов тонн против 900 
тысяч тонн в 1942 году (наивысщий 
показатель, достигнутый при гоминда
новском режиме), добыча угля — 120 
миллионов тонн; будет выработано 
19 миллиардов киловатт-часов электро, 
энергии.

- □  □  □ -

О СОЮЗЕ РАБОТНИКОВ КИНЕМАТОГРАФИИ СССР
в  целях повышения творческой ак

тивности работников кинематографии 
С С С Р  в борьбе за дальнейший подъем 
идейно-художественного уровня совет
ской кинематографии создается Союз
работников кинематографии С С С Р , объ

единяющий творческих работников ки
ностудий, учебных и научных учрежде
ний кинематографии.

Образовано Оргбюро Союза работни
ков кинематографии С С С Р , председате
лем которого является И. А . Пырьев.

/

Когда нью-йоркский журнал «Верай- 
эти» пишет, что беседа Н. С . Хрущева 
с корреспондентами американской радио
телевизионной компании «Коламбиа» 
«оттеснила на задний план все другие 
сообщения» в мировой печати, он кон
статирует несомненный фант. Эта бесе
да вызвала небывало широкие отклики 
и приковала внимание мировой общест. 
вепности к наиболее важным междуна
родным проблемам и к тем практиче
ским мерам, которые Советский Союз 
предлагает для их решения.

Иностранная печать, комментируя бе
седу, выделяет в ней различные места. 
Газета «Вашингтон пост» считает, что 
доминирующим моментом в ней являет
ся выраженное Н . С . Хрущевым «жела
ние мирз, соревнования между капита
лизмом и коммунизмом в области про
мышленности, труда и идей, а также 

1 расширения обмена в области культу
ры». «Нью-Йорк пост» отмечает, что 
«гибкий подход Хрущева к идее одно, 
временного вывода войск Востока и За
пада из Центральной Европы находится 
в центре внимания дипломатических 
кругов». Эта же газета обратила внима
ние на то, что Н . С , Хрущев «делает в 
беседе упор на желание Советского Со
юза торговать». Другие американские 
газеты пишут, что особенно большое 
впечатление на американцев произвели 
заявления о возможности и необходимо- 

Ч сти мирного соревнования и сотрудни, 
чества между Советским Союзом и 
С Ш А .

Значение выступления Н. С . Хрущева 
перед американскими телезрителями и 
радиослушателями становится особенно

понятным, если учесть, какую враждеб, 
ную клевету на нашу страну и на весь 
социалистический лагерь изо дня в день 
на протяжении многих лет распростра
няет американская пропаганда. Это вы
ступление раскрыло глаза многим чест
ным американцам. И права английская 
газета «Ньюс кроникл», когда отмечает 
большое значение того фанта, что со. 
ветский руководитель появился на экра
нах телевизоров «в домашних очагах 
столь многих американцев».

Горячее одобрение встретила беседа 
Н . С . Хрущева во всех социалистиче
ских странах. «Советский Союз желает 
нормализации отношений и мирного со
ревнования между С Ш А  и С С С Р » , — 
комментировала беседу китайская газе
та «Жэньминьжибао». Польская «Ж ол. 
неж вольности» отмечает, что Н, С . Хру
щев «не только подчеркнул решитель
ную волю сохранить мир, но и одновре
менно указал конкретные возможности 
устранения угрозы войны». Чехословац
кая газета «Руде право» подчеркивает: 
«Советский Союз снова проявил доб
рую волю прийти к соглашению, обес
печить мир. Теперь очередь за другой 
стороной, за правительством С Ш А » .

Демократическая печать всех стран 
констатирует, что красной нитью через 
всю беседу Н. С . Хрущева проходит 
стремление Советского Союза к миру и 
плодотворному международному сотруд
ничеству. Пьер Куртад в газете «Юма- 
ните» приходит к выводу, что речь идет 
не о конъюнктурной, вызванной времен, 
ными соображениями политике, а о 
«принципиальной политике» — полити. 
ке мирного сосуществования, которую

С С С Р  провозгласил, проводил и прово
дит как «в самые трудные периоды 
своей истории», так и «теперь, когда он 
является второй промышленной держа
вой мира». «Пи обладание атомным ору
жием, ни авторитет, который Советский 
Союз завоевал, одержав победу над фа
шизмом, не заставил его, —  пишет 
П- Куртад, — отказаться от основного 
принципа, согласно которому государст. 
ва с противоположными экономически
ми и политическими системами могут и 
должны жить в мире и торговать». С о 
поставляя политику С С С Р  и С Ш А , 
Куртад ставит вопрос: «Почему правя
щие круги С Ш А  не хотят отказаться 
от политики, которая держит их страну 
«на грани войны?». И  отвечает; «Если  
Советский Союз желает соревноваться 
с Соединенными Штатами Америки в 
производстве молока, мяса, масла и 
т. п.. если Хрущев заявляет: «Мы дол
жны победить в этом соревновании: эта 
наша победа будет сильнее, чем водо. 
родная бомба», то, как это хорошо из
вестно, С Ш А  смогли преодолевать или 
оттягивать кризисы после 1920 года 
лишь при помощи войны или подготов
ки к ней».

Популярность беседы Н . С . Хрущева 
в С Ш А  и других западных . странах 
вызвала серьезную тревогу в тех кру
гах, которые не заинтересованы в ос
лаблении международной напряженно
сти. Представители госдепартамента 
С Ш А  старались убедить обществен
ность, что в заявлениях Первого секре
таря Ц К -К П С С  «нет ничего нового», 
пытались поставить под сомнение ис
кренность его слов и т. д. Некоторые 
высокопоставленные деятели даже 
упрекнули радиотелевизионную компа, 
нию «Коламбиа» за ту инициативу, ко
торую она проявила, взяв интервью У 
Н . С . Хрущ ева. Но нервозность офи. 
цнальных американских кругов лишь 
выдает слабость их позиции, отсутствие 
у них каких-либо обоснованных аргу
ментов, которые они могли бы противо.

поставить простым, ясным и убедитель
ным славам Н. С . Хрущ ева. И нужно 
сказать, что это не прошло не замечен
ным печатью западных стран. Француз, 
ская газета «Монд», например, пишет: 
«Если официальные круги Соединенных 
Штатов проявляют разочарование, ука
зывая. что интервью не содержит ниче
го нового, то миллионы телезрителей, 
следивших за этим историческим ин. 
тервью. возможно, думают иначе».

Что дело обстоит именно так. под
тверждает и американская печать. Да
вайте признаем, щишет обозреватель 
«Нью-Йорк пост» М. Лернер, что это 
была «хорошая телевизионная переда
ча, хорошая политика, и она имела 
успех». Обозреватель предсказывает, 
что беседа Н . С . Хрущева окажет дале
ко идущее влияние на международные 
отношения.

Итак, факты показывают, что содер
жащееся в беседе тов. Хрущева про. 
стое и ясное изложение основных прин
ципов советской политики привело в 
замешательство правящие круги С Ш А .  
Произошло это в значительной мере в 
связи q тем трудным положением, в 
котором оказалась в последнее время 
американская внешняя политика. Доста
точно напомнить о таких событиях, как 
бунт против американских оккупантов 
на Тайване, восстания и волнения в 
ряде стран Латинской Америки, уси
лившееся нежелание многих западных 
государств подчиняться американскому 
диктату. Ярким проявлением такого 
нежелания служит одностороннее реше
ние Англии ослабить, вопреки противо. 
действию С Ш А , ограничения в торгов
ле с Китайской Народной Республикой. 
Это решение послужило толчком к пе
ресмотру другими западноевропейскими 
странами их политики в отношении 
К Н Р . В самих Соединенных Штатах 
заметно усиливается критика нереали. 
стического курса, проводимого госде. 
партаментом. «Мы находимся в беспер.

спективном положении, которое приве
дет лишь к провалу», заявил на днях 
видный американский газетный изда. 
гель Джон Коулз.

Все большей критике подвергается и 
навязанная правительством С Ш А  за
падным державам -позиция в области 
разоружения. Мировая общественность, 
которая внимательно следит за ходом 
нынешних лондонских переговоров в 
Подкомитете О О Н  по разоружению, ясе 
чаще критикует представителей запад
ных стран за то, что они систематиче
ски выдвигают новые препятствия на 
пути к достижению практической дого
воренности, Влиятельная итальянская 
газета «Стампа», выступая на днях 
против попыток обусловить соглашение 
о разоружении осуществлением воссое. 
динения Германии, резонно указывала: 
«Отсутствие согласия по вопросу об 
объединении Германии как раз пред, 
ставляет собой дополнительную причи, 
ну для заключения соглашения об ог. 
раничении обычных вооружений и за
прещении атомно'го оружия. Тот факт, 
что раскол Германии не преодолен и 
что усиливается опасность, нависшая 
над миром, должен служить не поводом 
для оттягивания соглашения о разору, 
жении, а основанием для более быст
рого заключения этого соглашения».

Отвечая на растущую критику внеш. 
ней политики своей страны, некоторая 
часть американской буржуазной печати 
стремится создать впечатление, будто 
намечается существенное изменение 
внешнеполитического курса С Ш А . «В  
кругах правительства. — утверждал 
недавно журнал «Ньюсуик», — растет 
убеждение в том, что С Ш А  должны 
начать в какой-то мере приспособлять, 
ся к сосущеегвованию с советской Рос- 
сией и красным Китаем». Обозрева- 
тельница «Нью-Иерк геральд трибюн» 
Хиггинс также утверждает, будто бы 
намечается «отход от дгшлесовских 
планов «с позиции силы».

Однако факты пока что не подтвер. 
ждают подобных предсказаний амери. 
канских буржуазных обозревателей. 
Заместитель министра обороны С Ш А  
Куорлс 5 июня снова выступил в се, 
натекой подкомиссии с призывом уси
лить гонку вооружений. Ца рассмотре
нии сената находится законопроект се
натора Дугласа. , предусматривающий 
создание нового, подчиненного прези, 
денту государственного управления, 
призванного раепп-трить диверсионно
шпионскую деятельность против С С С Р  
II стран народной демократии. Это 
управление предполагается обильно фи
нансировать и укомплектовать предста. 
вителями военного разведывательного 
и дипломатического ведомств С Ш А , а 
также всевозможным фашистским сбро. 
дом, выброшенным на свалку истории 
народами социалистических стран.

Все это говорит о нежелании влия
тельных кругов С Ш А  расстаться с по
литикой, рожденной «холодной вой
ной», хотя -она и переживает сейчас 
серьезный кризис.

Обильные одобрительные междуна. 
родные отклики на беседу Н . С . Х р у 
щева, предложившего конкретную про
грамму ослабления напряженности, под
тверждают, что идеи мирного сосуще
ствования имеют многочисленных сто
ронников во всех странах. И х число 
растет по мере увеличения конкретных 
примеров плодотворного сотрудниче. 
ства стран с различными общественны, 
ми системами, строящих свои отноше
ния на базе взаимного уважения, рав
ноправия и невмешательства. Примером 
таких отношений служат добрососедст. 
во и дружба между С С С Р  и Финлян, 
дней, В нынешние дни визита 
Н . А . Булганина и Н. С . Хрущева в 
Финляндию советско-финляндские отно
шения вылились в столь яркую демон
страцию торжества принципов мирного 
сосуществования, что, по свидетельству 
многих зарубежных = газет, служат при
мером для всех стран, желающих жить 
в мире и сотрудничестве.И . Л А П И Ц К И И .
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Возшожш ли полетш в межпланетное пространство?Р. v a ifn u  ________  «  I  гс  таким вопросом ̂ обратился в 
редакцию наш читатель И . Кузне 
цов (г. Томск). Ниже печатается 
статья доцента Томского госуни- 

.верситета Е . Д . Томнлова на эту 
тему.

Большой прогресс в развитии на 
уки и техники позволяет утверждать, что 
первый корабль для межпланетных по. 
летов, несомненно, будет построен в 
ближайшие десятилетия. В данное вре
мя уже созданы ракеты, работающие на 
обычном химическом топливе, позволя
ющие производить исследования весьма 
высоких слоев атмосферы.

В качестве важнейшей промежуточ
ной стадии осуществления межпланет
ных полетов предполагается, по идее 
основоположника теории космонавтики 
К. Э . Циолковского, создание искусст
венного обитаемого спутника Земли, 
вращающегося вокруг нее далеко вне 
земной атмосферы. Этот искусственный 
спутник^ должен служить межпланетной 
станцией, с которой космические кораб
ли могут стартовать в дальнейший по
лет в условиях значительного уменьше
ния силы земного притяжения. Однако 
создание такого спутника представляет, 
ся делом весьма сложным. Оно мыслит
ся как завершающий этап работ по соз
данию мелких автоматических (без лю
дей) спутников, вращающихся на неболь. 
ших расстояниях от земной поверхно. 
сти. Постепенно увеличивая размеры 
спутников и их расстояния от Земли, 
ученые и инженеры приобретут необхо
димый опыт и знания, и тогда можно 
будет приступить к созданию межпла
нетной станции.

Запуск малых необитаемых спутников 
имеет и крупное самостоятельное науч
ное значение. На этих спутниках мо
жет быть установлена различная аппа
ратура, с помощью которой будут изу
чаться солнечное излучение, космиче
ские лучи, метеорные потони, магнит
ное поле Земли, полярные сияния, ме
теорологические явления на Земле и др.

Несколько таких небольших необи
таемых искусственных спутников Зем 
ли предполагается запустить в пред
стоящем международно'М геофизическом 
году в С С С Р  и в С Ш А .

Советские ученые и инженеры на 
протяжении многих лет настойчиво 
работали над проблемой создания ис
кусственного спутника Земли и доби
лись в этом крупных успехов. В насто. 
ящее время в нашей стране созданы 
ракеты с достаточно мощными двига
телями, при помощи которых можно 
вывести искусственный спутник на рас
стояние в несколько сот километров от 
поверхности Земли. Созданы также 
весьма точная система управления ра
кетой, научная аппаратура для искус
ственного спутника.

Таким образом, сейчас уже есть все 
возможности для того, чтобы решить 
проблему искусственного необитаемого 
спутника Земли. Создание искусствен, 
ных спутников позволит осуществить 
обширную программу интереснейших 
исследований. Точнейшие приборы, 
установленные на спутнике, передадут 
на Землю сведения., которые позволят 
ученым сделать важные научные выво
ды о явлениях, происходяпдих в верх, 
них слоях атмосферы.

Первые искусственные спутники Зем . 
будут невелики по размерам. Н а

пример, первый американский искусст
венный спутник будет представлять 
собой шар диаметром около 50 санти. 
метров.

Основной трудностью в создании ис
кусственных спутников Земли, а тем бо. 
лее межпланетных кораблей, является 
необходимость сообщения им весьма 
больших скоростей. Так, для того, что
бы ракетный корабль мог преодолеть 
силу земного притяжения, ему необхо
димо развить скорость, превышающую 
11,2 километра в секунду. Если же ско
рость ракеты будет менее этой величи
ны, но не менее 7,9 километра в секун
ду, то ракета превратится в спутника 
Земли. В этом случае центробежная си. 
ла будет уравновешиваться силой при
тяжения Земли.

В настоящее время большинство уче. 
ных склоняется к тому, что получение 
больших скоростей, необходимых для 
осуществления межпланетных полетов и 
создания межпланетной станции, прак
тически станет возможным лишь после 
создания атомного двигателя.

При разработке атомных двигателей 
для межпланетных кораблей нужно ре
шить две основные задачи: создание не
обходимой системы охлаждения кораб
ля (так как при атомном распаде возни
кают громадные температуры) и предо
хранение людей от вредного действия 
радиоактивного излучения. Сложность 
последней задачи связана с тем, что на 
корабле требуется установка многотон
ных защитных преград, отделяющих лю
дей от места расположения атомного 
реактора.

Кроме проблемы двигателя, при осу
ществлении межпланетных путешествий 
придется справиться и с некоторыми 
другими трудностями. Так, необходимо 
предохранить корабль от столкновений с 
несущимися на громадных скоростях 
метеорными частицами (метеорной 
пылью). Хотя плотность метеорной пыли 
мала, все же такие встречи вполне воз
можны. А  так как метеорные частицы 
движутся со скоростями в несколько 
десятков километров в секунду, то да
же при массе, измеряемой долями 
грамма, они в состоянии наносить чув. 
ствительные удары, разрушающие обо
лочку корабля и отражающиеся 
на работе точных приборов, кото
рые будут установлены на корабле. 
Предложен ряд проектов борьбы с этими 
явлениями, однако окончательное реше
ние может быть принято лишь в ре. 
зультате накопления опыта использова
ния защитных устройств на искусствен
ных спутниках. Вероятность встречи с 
большими метеоритами чрезвычайно 
низка, но и такая возможность тоже 
должна быть предусмотрена. Предпола
гается, что радарная установка корабля 
будет своевременно обнаруживать летя
щий метеорит, что приведет к автомати
ческому включению двигателя, изменя
ющего полет корабля для избежания 
встречи с метеоритом.

Необходимо также изучить действие 
на людей космических лучей, идущих от 
Солнца и всех других тел Вселенной, в 
условиях безвоздушного пространства, 
определить влияние на живой организм

условий невесомости, в которых человек 
будет находиться в полете. Такое изуче
ние уже начато: в больших ракетах на 
высоты 50 —  100 и более километров 
поднимали обезьян, мышей и собак. Их 
поведение во время полета фиксирова
лось специальными киносъемочными 
аппаратами. Оказалось, что они чувство, 
вали себя хорошо, за исключением не
большого промежутка времени, нужного 
для приспособления к новым условиям. 
Все животные живыми и здоровыми 
возвращались на Землю (спускались 
вместе с ракетой на парашюте).

Осуществление межпланетных путе
шествий требует также дальнейшей ра
боты ученых и инженеров над рядом 
других вопросов, как, например, созда
ние новых более жаростойких материа. 
лов, борьба с нагреванием оболочки ко
рабля при движении внутри земной ат
мосферы, конструирование новых точ
нейших приборов, могущих надежно ра
ботать как в условиях невесомости, так 
и в условиях больших перегрузок, на
блюдающихся при ускоренном движении 
ракеты, и др.

Когда же человечество будет в состо
янии осуществить свою заветную мечту 
о полетах в межпланетное пространство? 
На этот вопрос ученые отвечают по-раз
ному. Так, один ученый предложил 
свою программу постепенной подготов, 
ки космических путешествий, по кото, 
рой люди через 20 лет могли бы совер
шить полет на Луну, с посадкой на нее 
и возвращением на Землю. Другой 
ученый считает, что если задачу соору
жения искусственного обитаемого спут
ника Земли можно решить приблизи
тельно в 5 лет, то до первого полета на 
Луну должно пройти еще не менее 50 
лет.

Осуществление межпланетных сооб
щений — реальная задача ближайшего 
будущего. Во всех главнейших странах 
мира научная и техническая мысль уси
ленно работает над разрешением этой 
задачи. «Наука достигла такого состоя, 
ния, когда реальна посылка страто
плана на Л уну», —  сказал президент 
Академии наук С С С Р  А . Н . Несмеянов. 
В ряде стран созданы специальные на
учные общества астронавтов, насчиты
вающие в своем составе большое число 
членов. Проведено шесть международ
ных конгрессов по астронавтике, н'а 
последнем из которых (в августе 1955 
года) присзггствовала и делегация со
ветских ученых.

В С С С Р  ведется интенсивная работа 
в области астронавтики. При Централь
ном аэроклубе имени В. П. Чкалова в 
Москве имеется секция астронавтики, в 
которой над разработкой отдельных воп
росов проблемы космических сообщений 
работает целый ряд научно-технических 
комитетов. В Академии наук С С С Р  соз
дан координационный комитет, направ. 
ляющий работу многочисленных инсти
тутов и отдельных ученых в области 
астронавтики, возглавляемый академи
ком Л . И. Седовым. Академией наук 
С С С Р  учреждена специальная медаль 
имени К. Э . Циолковского, присуждае
мая раз в три года за выдающиеся ра
боты по астронавтике.

Е . Т О М И Л О В , 
доцент Томского госуниверситета.

Против вмешательства 
С Ш А  в дела арабских  

стран
Б Е Й Р У Т , 7 июня. (Т А СС). Ливан

ская газета «Ас-Сиаса» опубликовала 
статью своего политического обозрева
теля Мориса Сакра, который отмечает 
вмешательство Соединенных Штатов в 
дела народов Арабского Востока. С Ш А , 
пишет обозреватель, поддерживали баг
дадский пакт и в конце концов прим
кнули к нему. Они изобрели так назы
ваемую теорию «вакуума» на Ближнем 
Востоке. С Ш А  стремятся разрушить 
единство арабских народов. Они органи
зовали заговор в Иордании, вызвали 
острый внутриполитический кризис в 
Ливане, организовывали и продолжают 
организовывать интриги в Сирии. С Ш А  
стремятся разрушить единство арабских 
народов.

В статье отмечается, что Соединен
ные Штаты опасаются сотрудничества 
арабов с Советским Союзом, которое 
благоприятно сказывается на экономиче
ском развитии этих стран.

Соединенные Штаты, подчеркивается 
в статье, не в состоянии запретить ара
бам иметь хорошие отношения с Совет
ским Союзом, так как эти отношения 
приносят им выгоду. Правительство Со
единенных Штатов никогда не добьется 
успеха в деле навязывания арабским на
родам своей воли.

„В И Н А “ П Р О Ф Е С С О Р А  
ПО ЛИ Н ГА

Обращение чехословацких ж урнал истов 
к Подкомитету Комиссии О О Н  

по разоружению
П Р А Г А , 7 июня. (Т АСС). Как сооб

щает Чехословацкое телеграфное агент
ство, группа журналистов Чехословац
кого телеграфного агентства, по инициа
тиве которых среди видных ученых мно
гих стран была проведена анкета по во
просу об опасности, которую несет с со
бой человечеству производство и испы
тания атомного и водородного оружия, 
направила результаты анкеты председа. 
телю Подкомитета Комиссии О О Н  по 
разоружению. В тексте сопроводительно
го письма, в частности, говорится, что 
почти все из 30 принявших участие в 
анкете ученых согласны в одном: в ин
тересах человечества необходимо немед
ленно прекратить испытания, запретить 
атомное и водородное оружие, исклю

чить его из снаряжения армий, уничто. 
жить запасы этого оружия и использо. 
вать атомную энергию только для мир
ных целей.

Пусть эти слова знаменитых ученых, 
великих умов человечества, говорится в 
обращении, приведут участников сессии 
к конкретным решениям, которых с не
терпением ожидает все человечество, — 
к прекращению дальнейших испытаний, 
запрещению атомного и водородного 
оружия, уничтожению запасов этого 
оружия и торжественному обещанию 
всех тех, кто имеет в своем распоряже
нии атомную энергию, использовать ее 
только для мирных целей, на благо че
ловечества.Провокация должна быть разоблачена

П А Р И Ж , 7 июня. (Т А СС). Как уже 
сообщалось, 30 мая в алжирской дерев
не Мелузе большой группой неизвест
ных лиц было уничтожено несколько 
сот мирных жителей якобы за «сотруд
ничество с французскими властями». 
Все реакционные французские газеты 
подняли по этому поводу невероятный 
шум, изображая это массовое злодей
ское убийство как «месть» алжирских 
повстанцев по отношению к «мусульма
нам, ставшим на сторону Франции».

I Они не замедлили возложить вину за 
В А Ш И Н Г Т О Н , 6 июня. (Т А СС). | это преступление на Национальный 

Сегодня так называемая сенатская поД- | фронт освобождения Алжира, который 
комиссия по вопросам внутренней без- j возглавляет национально-освободитель
опасности объявила, что она вызывает 
профессора Калифорнийского техноло
гического института Лайнуса Полинга 
для «расследования».

Вызов профессора Полинга в подко
миссию последовал сразу же за сделан
ным вчера Эйзенхауэром на пресс-кон
ференции заявлением о том, что, по 
его мнению, за нынешней «кампанией» 
американских ученых, направленной на 
запрещение испытаний ядерного ору
жия, стоит «какая-то организация».

Как известно, лауреат Нобелевской 
премии д-р Полинг является инициа
тором подписанной двумя тысячами 
американских ученых петиции с требо
ванием прекратить испытания ядерно
го оружия. Несмотря на попытки за
молчать эту петицию, сообщения о ней 
попали в американскую печать и вско
лыхнули общественность С Ш А .

Е Щ Е  О Д Н А  Ж Е Р Т В А ...
П А Р И Ж . 7 июня. (Т А СС). Как не- 

редает из Сайгона корреспондент агент
ства Франс Пресс, сегодня в Сайгоне 
скончалась 8-летняя вьетнамская де
вочка, сбитая на улице американской 
военной автомашиной, которую вел со
трудник американской миссии по оказа
нию военной «помощи» майор Дэвид 
Ф и лд ..

ную борьбу алжирского народа против 
французского колониализма

Национальный фронт освобождения 
Алжира обратился 2 июня этого года к

генеральному секретарю Организации 
Объединенных Наций Дагу Хаммер. 
Шельду с  призывом провести в рамках 
О О Н  расследование обстоятельств 
уничтожения жителей деревни Мелуза.

Сегодня секретарь Алжирской комму
нистической партии Ларби Бухали на
правил генеральному секретарю О О Н  
письмо, в котором поддержал требова. 
ние Национального фронта освобожде
ния Алжира.

Утверждения французских офици
альных кругов и правой печати о том, 
что в уничтожении населения деревни 
Мелуза будто бы повинны алжирские 
повстанцы, Ларби Бухали квалифициру
ет, как «постыдную провокацию», пред, 
принимаемую с целью «прикрыть свою 
ответственность за продолжение войны 
в Алжире».

В Западной Германии процветают зсэсовские 
и фашистские организации

Б О Н Н , 6 июня. (Т А С С). Газета «Ди  
андере цейтунг» опубликовала сегодня 
статью, в которой обвиняет правитель, 
ство Федеративной Республики Герма
нии в том, что оно не предпринимает 
никаких мер против деятельности в 
Ф Р Г  бывших эсэсовцев. Газета напоми. 
нает. что организация « С С »  на Нюрн
бергском процессе была объявлена пре
ступной, распущена и запрещена.

Несмотря на то, что это решение 
Нюрнбергского процесса было офици
ально признано правительством Феде
ративной Республики Германии, на 
территории Ф Р Г , как пишет газета.

свои
быв.

«вновь объединились и создали 
организации большое количество 
ших эсэсовцев».

Вскоре, продолжает газета, в Запад, 
ной Германии должна произойти обще, 
европейская встреча эсэсовцев, в кото, 
рой примут участие также эсэсовские 
палачи из Франции, Бельгии, Голлан. 
дии, Люксембурга и других стран.

Газета далее указывает, что наряду 
с эсэсовскими организациями в Федера. 
тивной Республике Германии безнака. 
занно процветают организации бывших 
функционеров национал-социалист, 
ской партии, которая также запрещена.

Ч и слен ность  населения США
Н Ь Ю -Й О Р К , 7 июня. (Т А СС). По i ленность населения Соединенных Ш та. 

сообщению бюро переписи С Ш А . чис. I тов составляет 171 миллион человек.

НОВЫЕ ИЗДАНИЯВышел из печати «Сборник научных трудов» Томского . электромеханического института инженеров железнодюрожного транспорта.Сборник открывается работой профессора Р . А . Воронова «Расчет периодических токов и напряжений при несинусоидаль- ных Формах изменения электродвижущих . сил». Опубликованы работы инженера Е . Е . Голикова «Е вопросу акустического расчета и проектирования студий желез- нодорюжной связи», кандидата технических наук А. А . Лычко «Е вопросу о причинах появления трещин в заливке вагонных подшипников», кандидата технических наук Е . А. Ерумина «О выборе схем поворота вектора напряжения приемника и методах их расчета», кандидата физико-математических наук 0 . И. Лоткп- нз «Исследование устойчивости цельнометаллического кузова вагона и сравнение вариантов на меньший расход металла» и др.
***Вышел из печати репертуарный сборник «Земля родная», изданный Томским областным Д01М0М народного творчества.

На п ер в ен с т в о  страны
Результаты игр второго дня 

соревнований команд класса «Б », 
участвующих в розыгрыше пер
венства С С С Р  по дальневосточ
ной зоне, оказались следующими.

Команда Хабаровска у себя на 
поле победила читинцев со счетом 
4:0. Вничью (2:2) закончилась 
игра красноярского и комсомоль
ского «Локомотивов». Кемеров. 
ский «Ш ахтер» со счетом 3:0 по- 
бедил новосибирцев. Встреча 
команды «Урожай» (Барнаул) с 
омичами закончилась победой ал

тайцев, выигравших со счетом 
3:2. Команда томского «Буреве. 
стника» выступала в Сталинске 
против местной команды «Метал, 
лург». Упорная и напряженная 
спортивная борьба закончилась 
вничью со счетом 0:0.

На п ер в ен с т в о  Т ом ск а
На стадионе «Динамо» состоя

лись две игры на первенство го. 
рода по группе вузов, футболи
сты транспортного института по
бедили спортсменов педагогиче. 
ского института.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й
„НА БУМАГЕ И НА ДЕЛЕ“

Под таким заголовком в «Красном 
Знамени» была опубликована статья, в 
которой рассказывалось о неудовлетво. 
рительном выполнении Чилийской М'ГС  
договорных обязательств с колхозами.

Как сообщил секретарь партийного 
бюро М Т С  тов. Веричев, статья обсуж.

дена на заседании партийного бюро. 
Все отмеченные в статье недостатки 
признаны правильными.

М Т С  совместно с правлениями об. 
служиваемых колхозов наметила кон
кретные меры по улучшению выполне. 
ния договоров М Т С  с колхозами.

О кончание работы  третьей  I 
с ес с и и  со в ета  

б агдадск ого  пакта
К А Р А Ч И , 6 июня. (Т А СС). Сегодня 

здесь закрылась 3-я сессия совета 
багдадского пакта. По окончании засе
дания было выпущено коммюнике, в 
котором, в частности, отмечается, что 
«некоторые правительства придержива. 
ются политики активной оппозиции 
багдадскому пакту».

Заседания багдадского пакта в К а
рачи еще раз показали, что его вдохно
вителей больше всего занимал вопрос 
усиления «военного потенциала» и 
меньше всего трогали экономические 
вопросы.

По сообщению газеты «Таймс оф 
Карачи», на своем последнем заседании 
совет утвердил доклад военной комис- 
сии, в частности, было принято решение 
увеличить состав объединенного штаба 
военного планирования, находящегося в 
Багдаде. По сообщению газеты «М ор. 
нинг ньюс», принято решение о строи, 
тельстве в районе, охватываемом баг. 
дадским пактом, аэродромов и радар
ных установок.

Н овы й мировой рекорд  
Альберта Иванова

б июня в Москве на беговой дорож
ке большой спортивной арены Цент
рального стадиона имени В. И . Ленина 
были проведены состязания легкоатле
тов в беге на 30 километров.

Замечательного успеха добился ар
мейский спортсмен Альберт Иванов.

Он пробежал дистанцию за 1 час 35 
минут 1 секунду. Этот результат на

2,6 секунды лучше мирового рекорда, 
принадлежащего финскому спортсмену 
А . Вискари. Достижение А . Иванова 
является также новым всесоюзным ре
кордом.

Новому рекордсмену мира 26 лет. 
Он тренируется под руководством за
служенного мастера спорта Феодосия 
Ванина.

Письмо в редакциюПриношу мою признательность и глубочайшую благодарность веем организациям, коллективам и отдельньш товарищам за дружеское внимание ж поздравления в связи с моим 60-летием со дня
рождения ж 45-летием трудовой;деятельности.

А. ЗАТОНСКИИ, 
заслуженный артист РСФСР.■ п

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 9 июня ожидается перемен, 
ная облачность, без осадков, ветер се
веро-западный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура воздуха 17— 22 граду, 
са тепла.

П О Г О Д А

_ В последующие два дня*--облачно с  
прояснениями, временами дождь, ветер 
3 — 7 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 2 — 7 градусов тепла, 
днем —  13— 18 градусов тепла.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 9 ию

ня — новый художественный фильм 
«Полесская легенда». Сеансы: 9, 12-10,
I -  50, 3-30, 5-10, 6-50. 8-30, 10-10.

Для детей —  новый художествен
ный фильм «Белый пудель». Сеанс в
10- 40 утра.

Зал кинохроники. 9 июня —  доку
ментальный цветной фильм «На госте, 
приимной земле Бирмы». Сеансы: 10,
I I -  15, 12-30, 1-45, 3, 4 .1 5 , 5-30, 6-45.
8. 9-15. 10-30. '

10 июня — новый художественный 
фильм «Неповторимая весна». Сеансы:
9, 12-05, 1-55, 3-45, 5-35, 7-25, 9-15,
11- 05.

Для детей — новые мультипликаци
онные цветные фильмы «Трусливый 
медвежонок», «Девочка в джунглях». 
Сеанс в 10-50 утра.

Зал кинохроники. 10 июня — цвет
ной документальный фильм «В  стране 
вечных льдов». Сеансы: 10, 11-10,
12- 20, 1-30, 2-40, 3-50, 6 .1 0 , 7-20,
8-30, 9-40.

Кинотеатр имени И . Черных
9 июня. Большой зал —  «Полесская 

легенда». Сеансы: 11-10, 12-50, 2-30,
4-10, 5-50, 7-30. 9-10. 10-50. Малый 
зал — «Встреча со счастьем». Сеансы: 
12, 2. 4, 6, 8. 10.

Для детей — «Дым в лесу». Сеанс 
в 10 часов утра.

10 июня. Большой зал — «Неповто. 
римая весна». Сеансы: 9-30, 11-25,
1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-50. Малый 
зал —  «Борьба в долине». Сеансы: 12, 
2, 4, 6, 8, 10.

Для детей — «Разведка за рекой». 
Сеанс в 10 часов утра.

Кинотеатр городского сада.
9 июня — «На задворках». Сеансы:

12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9. 10-30.
Касса с 11 часов утра.

10 июня —  «Екатерина Воронина». 
Сеансы: 12. 2. 4 . 6, 8, 10. Касса с 10 
часов утра.

Межсоюзный клуб. 10 июня — для 
детей «Илья Муромец». Сеансы: 11. 1, 
3 часа дня.

Клуб имени Сталина.
9 июня — «Полесская легенда». С е . 

ансы: 1, 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10. «В оз. 
вращение Максима». Сеанс в 11 часов 
утра.

10 июня —  «Неповторимая весна». 
Сеансы: 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Т Е А Т Р
Томский областной враматвческвв 

театр имени В. П. Чкалова.
9 июня утром В вечером — «Когда 

цветет акация».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.
Готовится в постановке пьеса А. Н. 

Островского «Доходное место».

Т о м с к а ?! с т у д м я
Воскресенье, 9 нюня

15.00. Передача для самых малень
ких. «Сказки в картинках» и выступ
ление младшей группы детского хорео
графического кружка Дома ученых. 
15.20. Для детей. Художественный 
фильм «Отряд Трубачева сражается». 
19.00. Передача «Промышленность 
Томской области за 40 лет Советской 
власти». 19.30. Выступление народного 
артиста Советского Союза Сергея О б. 
разцова, артистов Центрального театра 
кукол Софьи Мей, Игоря Дивова и ар
тистов Чехословацкого кукольного те
атра. 20.10. Литературный концерт 
заслуженного артиста Р С Ф С Р  Эмма- 
нуила Камиики. 20.40. Фильм «Поет 
Ив Монтан».

Понедельник, 10 июня

19.00. Репортаж «В  пионерском ла
гере». 19.10. Концертная программа. 
20.10. Передача «Маяковский сегодня». 
20.40. Художественный фильм «Запо. 
рожец за Дунаем».

Томскому хлебозаводу на постоянную 
работу требуются: слесарь-водопровод, 
чик, кочегары, грузчики, рабочие в цех.

Одиноким женщинам предоставляется 
жилая площадь при заводе.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут им. С . М. Кирова объявляет, что 19 июня, в 19 часов, в Актовом зале 
института на совместном заседании совета электроэнергетического и тепло, 
энергетического факультетов и совета электромеханического и радиотехни
ческого факультетов состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

Н А Х О Д Н О В О И  А . П. на тему;
«Электропроводность, диэлектрическая проницаемость и диэлектриче

ские потери окислов и галоидных соединений элементов II группы и энер. 
ГИЯ кристаллической решетки», представленной на соискание ученой сте
пени кандидата технических наук.

Официальные оппоненты; профессор доктор Водопьянов К . А ., канди. 
дат технических наук Трубицин А . М .

С  диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале 
института (проспект имени Тимирязева, 9) с 10 до 22 часов ежедневно, 
кроме воскресенья.

0  К с в ед ен и ю  ор ган и зац и й  и г р а ж д а н ! I
Томский аэропорт принимает к отправлению грузы, почту в города 

Советского Союза и районы Томской области.
Открыто регулярное ежедневное пассажирское движение Томск —  

Москва самолетами ИЛ-12 и в районы области по расписанию самолетами 
А Н -2.

Открыта предварительная продажа билетов по всем направлениям за 
10 дней до вылета. Тарифы на перевозки значительно снижены.

За справками обращаться, по телефону 61-33. i 3 - 1 Г

Томскому облаптекоуправленвю сроч
но требуются: старший бухгалтер в 
центральный аптечный склад, бухгалтер- 
ревизор и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект име-
Обращаться: г. Томск, Базарная пло. Ленина, 21, телефон 41.48, к глав- 

щадь, 2. 4 — 1 ! ному бухгалтеру. 2 — 2

Томской карандашной фабрике сроч
но требуются кочегары в котельный 
цех.
,  Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров.

3 — 3

То'мская контора «Главснабсбыта» 
Р С Ф С Р  имеет в продаже по безналич
ному расчету: колонки водогрейные для 
ванн, краску охру густотертую, паро. 
варочные котлы ПВ-300, луженые 
котлы, чугунные котлы вмазные, ско
бяные изделия, /)еревку, спальные 
мешки, химзаряды к огнетушителям и 
другие материалы.

Здесь же требуются на постоянную 
работу грузчики.

Обращаться; г. Томск, улица Равен
ства. 5. 2 — 2

Артели «Художественный труд» тре
буются: каменщики, плотники, маляры, 
грузчики, портные и шоферы.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 31. 2 — 2

Машинно-дорожному отряду №  135 
для работы в г. Томске срочно требу
ются: штукатуры, каменщики, разнора
бочие, плотники и рабочие других стро
ительных профессий.

Обращаться; г. Томск, Черемошники, 
улица Нижне-Л.у-^вая 37. отдел кад
ров.

5 — 3

lai Адрес редакцвнс гар. Х( 
жизнв — 37.77 в 42.44,

Хотев, проеп. am, Леввва, 13, гелефоны: для еправов 
'  пропаганды —  47.46, вузов, школ •  культуры —

Томскому шпалопропиточному заводу 
на постоянную работу требуются: груз
чики в плотники. Одинокие обеспечива
ются жилой площадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20 (2-я автобусная линия, останов
ка «Шпалопропиточная»), отдел кадров

5—4а утлые сухвв) — 42.42, редактора —  37.37. зааюетителя редактора—51.75. секретаря —  31.19. секретариата — 42-40, отделов: партийной
,46, сельского хозяйства — 37-39, оромышленвото—37-75. отдела оисея— 37-38 в 31.47, отдела информации—51-61. зам. зав. издательством — 52-23 

бухгалтерии а отдела объявлений — 37-36, директора типография — 37.72.
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